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¡Viven de 
milagro! 

Tres personas, entre estas un  
mejor de edad resultaron lesionadas 
en el choque de un automóvil contra  
camioneta en el tramo federal  
Papantla - Gutiérrez Zamora, a la  
altura de la comunidad Totomoxtle. 
P.1NR

El Sistema Municipal para el Desarrollo Integral 
de la Familia que preside Diana Patricia Remes 
Oropeza y su equipo de trabajo, en coordinación 
con la dirección de Protección Civil del  
H. Ayuntamiento de Poza Rica, realizaron un  
recorrido por distintos puntos de la ciudad con  
el objetivo de brindar apoyo a la ciudadanía en  
situación de vulnerabilidad ante el ingreso del 

frente frío número 21. 
La presidenta del organismo acompañada  

de su equipo de trabajo cobijó con amor a las y los 
ciudadanos que se ubican a las afueras del Hospital 
Regional de Poza Rica, con la entrega de cobertores, 
alimentos y bebidas calientes, colchonetas, catres, 
además de auxiliarlos con la instalación de lonas 
para cubrirlos de la lluvia y el frío. P.3A 

Venezuela distribuirá carteles de 
“se busca” contra Calderón y Fox

Reduce un 16.3  por ciento los  
homicidios dolosos en México 

Entrega a Tirso Bautista  
medalla Adolfo Ruiz Cortines 

El ministro de Interior venezolano, Diosdado Cabello,  
ordenó este miércoles a la fuerzas armadas y cuerpos  
policiales distribuir “por todas las calles, puertos y  
aeropuertos” carteles contra los expresidentes 
mexicanos. P.4B 

La Presidenta de México, informó que en los  
primeros 100 días de su administración el promedio 
diario de víctimas de homicidio doloso disminuyó en 
16.3 por ciento, entre septiembre y diciembre de 2024. 
P.6B

En sesión solemne, la LXVII Legislatura entregó la  
Medalla y Diploma Adolfo Ruiz Cortines, edición  
2024, al profesor y promotor de la interculturalidad 
educativa, Tirso Bautista Cárdenas, como  
reconocimiento a su labor y empeño en la preservación  
de las costumbres y tradiciones indígenas. P.7A

 

Pumas  
confirma a 
Gustavo Lema 
como su DT
Este jueves por la tarde, los Pumas de 
la UNAM, anunciaron la continuidad de 
Gustavo Lema, quien seguirá al frente 
del equipo por los próximos 18 meses.

Con esto, los del Pedregal  
despejan toda duda de que su  
timonel ya no siguiera al frente del 
equipo, pues luego de la eliminación en 
el Apertura 2024 ante Rayados en los 
cuartos de final, Lema dejó su futuro 
en el aire. P.1M

DIF Poza Rica atiende 
a ciudadanía de  
atención prioritaria  
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Pesada cuesta de 
enero enfrentan 

comerciantes en PR 

Concluye operativo  
Guadalupe-Reyes en Poza Rica

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Este jueves 8 de enero, 
se dio por finalizado el 
operativo Guadalupe-

Reyes, el cual concluyó 
de manera exitosa. Así lo 
informó Carlos Alberto 
Lagunes González, delegado 
de Tránsito del Estado en 
Poza Rica, quien destacó  
que la buena coordinación 
entre las diferentes 
corporaciones participantes 
fue clave para el éxito del 
operativo.

En este sentido, Lagunes 
mencionó que se registraron 
algunos incidentes menores, 
pero que en todo momento 
los elementos de Tránsito 
del Estado brindaron 
el apoyo necesario a las 
partes afectadas. Resaltó 
que se logró mantener un 
saldo blanco durante el 
operativo, lo que refleja la 
efectividad de las acciones 
implementadas.

Con respecto a la 
delegación de Tránsito 
del Estado, Lagunes 
señaló que desde el 1 de 
diciembre de 2024 se estuvo 
brindando apoyo vial a las 
diversas peregrinaciones y 
festividades guadalupanas 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Comerciantes del 
mercado Poza Rica 
se preparan para 

enfrentar la temida "cuesta 
de enero", una temporada 
que representa un desafío 
tanto para ellos como para 
la población en general. 
Esta época del año suele 
ser complicada debido a la 
disminución de las ventas, ya 
que muchos consumidores 
todavía se recuperan de los 
gastos realizados durante las 
festividades decembrinas. 

En este sentido, Marco 
Antonio Martínez, 
comerciante del mercado, 
compartió su perspectiva 
sobre la situación. "Me 
mentalizo para vender poco 
en esta temporada", comentó, 
explicando que realiza un 
análisis exhaustivo de sus 
gastos para evitar compras 
innecesarias. 

Esta planificación es 
crucial, ya que la cuesta de 
enero puede extenderse 
más allá de lo esperado, 
complicando aún más la 
cobertura de los gastos 
básicos. La experiencia de 
años anteriores ha enseñado 
a los comerciantes a ser 
precavidos.

Además, algunos 

locatarios han optado por 
adquirir productos de alta 
calidad. Esta decisión busca 
garantizar que, en caso de 
que las ventas sean bajas, los 
productos no se deterioren 
rápidamente y no generen 
pérdidas económicas. 
"Estamos preparados para 
esta temporada", afirmaron, 
destacando su compromiso 
por ofrecer mercancía 
duradera y de buena calidad a 
sus clientes.

Por otro lado, los 
ciudadanos también están 
tomando medidas para 
afrontar este periodo 
complicado. Muchos 
comienzan a realizar compras 
desde diciembre para evitar 
acumular deudas al inicio 
del año. Isaura Martínez, una 
clienta del mercado, expresó: 
“Apretándome la barriguita, 
no queda de otra para poder 
sobrellevar la cuesta de 
enero”. Su comentario refleja 
el esfuerzo colectivo por 
adaptarse a las circunstancias 
económicas adversas.

Los comerciantes han 
lanzado un llamado a la 
población para que acudan 
al mercado durante enero. 
Prometen ofrecer buenos 
precios y productos de calidad, 
buscando así fomentar un 
apoyo mutuo entre ellos y los 
consumidores.

que tuvieron lugar en la 
ciudad. Este año se observó 
una mayor participación 
de fieles católicos, lo que 
hizo necesaria una atención 
especial por parte de las 
autoridades.

Asimismo, indicó 
que durante el periodo 
vacacional también se 
ofrecieron diversos apoyos 
a los turistas que arribaron 
a la ciudad para pasar 
las festividades con sus 
familias. Estas acciones 
fueron implementadas por 
instrucciones del director 
general de Tránsito, Andrés 
Delgado López, quien 
solicitó garantizar el apoyo 
necesario a los visitantes 
durante esta temporada.

El operativo contó con 
la participación de 30 
elementos y 13 patrullas, 
quienes brindaron el 
apoyo requerido tanto 
a la población como a 
los turistas. Además, se 
integraron al operativo 
la Guardia Nacional, 
la Marina, el Ejército 
Mexicano, la Policía 
Municipal y la Policía 
Estatal, trabajando en 
conjunto para asegurar la 
seguridad y bienestar de 
todos durante estas fechas.
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DIF Poza Rica atiende 
a ciudadanía de 

atención prioritaria  

Regreso a clases con saldo 
blanco, informan autoridades 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

El Sistema Municipal 
para el Desarrollo 
Integral de la Familia 

que preside Diana Patricia 
Remes Oropeza y su equipo 
de trabajo, en coordinación 
con la dirección de 
Protección Civil del H. 
Ayuntamiento de Poza Rica, 
realizaron un recorrido por 
distintos puntos de la ciudad 
con el objetivo de brindar 
apoyo a la ciudadanía en 
situación de vulnerabilidad 
ante el ingreso del frente frío 
número 21. 

La presidenta del 
organismo acompañada 
de su equipo de trabajo 
cobijó con amor a las y los 
ciudadanos que se ubican 
a las afueras del Hospital 
Regional de Poza Rica, con 
la entrega de cobertores, 
alimentos y bebidas 
calientes, colchonetas, catres, 
además de auxiliarlos con 
la instalación de lonas para 
cubrirlos de la lluvia y el frío 
mientras esperan noticias 
sobre el estado de salud de 
sus seres queridos que se 
encuentran hospitalizados 
en el nosocomio. 

Durante el recorrido 
se brindó a tención a 
personas en situación de 
calle, a quienes se les fue 
hecha la invitación para 
ser trasladados al gimnasio 
municipal que durante 
esta temporada invernal 

ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz 

Este jueves, los 
estudiantes de nivel 
básico y sus profesores 

regresaron a clases en Poza 
Rica, marcando el inicio 
de un nuevo ciclo escolar 
tras el periodo vacacional 
de fin de año. Arturo 
Huidobro Cruz, director 
de Educación, informó que 
hasta el momento no se 
han reportado robos en las 
instituciones educativas 
durante las vacaciones, lo que 
representa una buena noticia 
para la comunidad escolar.

Destacó que el retorno 
a las aulas se ha llevado a 
cabo con saldo blanco, y 
se espera que el 100 % de 
los alumnos y docentes se 
reintegren a sus actividades 
sin inconvenientes. A 
nivel estatal son 2,023, 
6 estudiantes y 137,780 
docentes de 23,944 escuelas, 
y en esta región suman 

se encuentra habilitado 
como refugio temporal, así 
mismo les fueron otorgados 
alimentos, bebidas calientes, 
cobijas y ropa para mitigar 
las bajas temperaturas que 
azotan a nuestro municipio 
por efecto del frente frío 

número veintiuno.  
Diana Remes Oropeza 

dio a conocer que tanto 
el personal del Sistema 
Municipal DIF como 
de Protección Civil 
mantendrán instalada una 
guardia permanente, con el 

objetivo de atender cualquier 
contingencia derivada de 
la situación meteorológica 
que se estará presentando 
durante los próximos 
días. La presidenta del 
organismo asistencial hizo 
un llamado a la ciudadanía 

a estar pendientes de 
las recomendaciones 
de las autoridades 
correspondientes a través 
de las fuentes oficiales, de 
la misma forma solicitó su 
colaboración para reportes 
ciudadanos a los números 

de emergencia como el 911, 
protección civil 7828263403 
y en las redes oficiales del 
Sistema Municipal DIF de 
Poza Rica y H. Ayuntamiento 
de Poza Rica, para brindar 
apoyo a quienes más lo 
necesitan.  

29,511 estudiantes de todos 
los niveles básicos, los que 
regresaron a clases.

Huidobro destacó la 
importancia de este regreso 
para la continuidad del ciclo 
escolar 2024-2025. “Estamos 
satisfechos con el inicio del 
año escolar y confiamos en 
que todos los estudiantes 
volverán a sus clases con 
entusiasmo”, comentó. 
Este regreso es crucial no 
solo para los alumnos, sino 
también para los padres de 
familia, quienes han estado 
organizando sus rutinas tras 
las festividades de fin de año.

A pesar de la alegría por 
el retorno a clases, la llegada 
de bajas temperaturas en 
Poza Rica ha generado 
preocupación entre algunos 
padres y educadores. Sin 
embargo, Huidobro aclaró 
que hasta ahora no se han 
emitido instrucciones por 
parte de la Secretaría de 
Educación de Veracruz para 
proteger a los niños del frío. 

Los padres están tomando 
precauciones adicionales 
para asegurar que sus hijos 
estén cómodos y abrigados al 
regresar a la escuela. Muchos 
han comenzado a preparar 
ropa adecuada para enfrentar 
las bajas temperaturas, 
conscientes de que el clima 
puede afectar la salud y el 
rendimiento académico de 
los estudiantes.



Tihuatlán4 a

Luz Areli Hernández Salas y Estefani Galassi, coinciden que es tiempo de mujeres 

Incendios de pastizales, viviendas, de autos, en Tihuatlán no están exentos 

Bomberos preparados para atender contingencias  

Se registraron dos 
mujeres en Morena 

Viernes 10.01.2025

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

En el último día de 
registro para el proceso 
interno del Movimiento 

de Regeneración Nacional 
(Morena) en Tihuatlán de 
5 aspirantes a la alcaldía, 
 también resalta el interés de 
Luz Areli Hernández Salas 
y Estefani Galassi, quienes 
coinciden que este año es 
tiempo de mujeres.

Como es de recordar 
en este partido al abrirse la 
convocatoria de registro en 
todo el estado, en lo que refiere 
a Tihuatlán uno a uno de los 
principales personajes fue 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

Sin duda que los incendios 
de todo tipo siempre 
estarán en riesgo de 

registrarse haga o no calor 
en cualquier zona, por ello 
el cuerpo de bomberos de 
Tihuatlán fue creado para 
atenderlos con empeño y 
responsabilidad en caso de 
presentarse casos este año 2025, 
donde a la vez se encuentran 
listos y coordinados con otras 
instituciones a fines.

En la coordinación del 
grupo de bomberos indican 
que, en la actualidad no debe 

www.noreste.net 

confirmando su aspiración, 
como lo fue en primera 
instancia Edwin Gómez Ortiz, 
Alan Gómez, posteriormente 
hizo lo mismo Martín Cazares 
y en el último día de este 
proceso también decidieron 
hacerlo Luz Areli y Estefani.

En redes sociales la oficial 
del Registro Civil manifestó 
que, sin duda este año es tiempo 
de mujeres transformadoras, 
por eso se decidió participar 
en el proceso interno del 
movimiento en Tihuatlán, 
respetando la convocatoria, 
los documentos básicos y lo 
más importante nuestros 
principios fundacionales.

Por su parte, la licenciada 

y delegada de MORENA, 
Estefani Galassi, llevó a cabo 
la solicitud de inscripción para 
registro como aspirante a la 
candidatura para alcaldesa en 
este municipio, resaltando que 
ya quedó listo el primer paso 
y continuará con el proceso al 
cual se va a someter; que debe 
estar apegado a lo previsto en 
los estatutos dispuestos por el 
organismo.

La joven tihuateca se 
ha dicho respetuosa de los 
tiempos y el trabajo que llevará 
a cabo la comisión interna 
del partido, además que es 
Congresista Nacional lo que le 
da una mejor perspectiva de lo 
que necesita su partido.

existir egoísmo en cualquier 
contingencia por corto 
circuito, quema de basura, 
percances automovilísticos 
que se incendian, entre otros 
factores donde se requiera 
la presencia del personal de 
contra incendio.

De ahí que, sofocar el 
fuego es el compromiso de 
los integrantes de bomberos, 
quienes trabajan en 
coordinación con Protección 
Civil, mismos que en conjunto 
han apoyado en diversos casos 
fuertes que se han registrado 
hasta en municipios aledaños, 
los cuales se han controlado de 
forma rápida, mencionan.

Por supuesto que, este 
tipo de colaboración se ha 
presentado en el estado y 
varias partes del país, cuando 
el siniestro es mayor se 
requiere de la presencia de más  
cuerpos de bomberos, 
compromiso que sigue vigente 
este nuevo año.

Agregan, con el apoyo de 
las autoridades municipales 
prevalece la capacitación y el 
equipo suficiente para atender 
el llamado que se presente en 
cabecera, zona conurbada o 
en las 84 comunidades, cuyo 
compromiso es evitar pérdidas 
de vidas y a la vez fortalecer la 
cultura de la prevención. 



ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

Responsables de la 
oficina de Hacienda 
en Tihuatlán 

vienen exhortando a los 
contribuyentes cumplir 
con el derecho vehicular, 
aprovechando el control 
vehicular 2025 sin adeudos 
con el 15% de descuento 
en enero y 8% en febrero, 
subsidio del 99 en recargos 
y actualizaciones anteriores. 

Para esto el padrón oficial 
correspondiente a Tihuatlán 
y Castillo de Teayo es de 
más de 8 mil automóviles, 
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15% de descuento en enero y 8% en febrero, subsidio del 99 en recargos y actualizaciones 

Este 2025 se preparan para el 14 de febrero y otras fechas importantes 

En hacienda promueven 
inicio de año sin adeudos 

Tianguistas ante la cuesta de enero 

donde igual número de 
contribuyentes tienen esta 
oportunidad para cumplir 
con la tenencia vehicular y 
los beneficios que se vienen 
otorgando en todo el estado 
de Veracruz.

Ante ello se agiliza la 
difusión de promoción que 
emite el gobierno estatal a 
través de la Secretaría de 
Finanzas y Planeación en 
cuanto al programa derecho 
vehiculares 2025, del cual 
se espera una respuesta 
favorable.

Es muy importante no 
dejar pasar el tiempo ya 
que, durante todo el mes de 

enero y febrero, ya que se 
estará pagando 837 pesos, el 
siguiente aumenta la cifra 
hasta 1, 200, cantidad que 
aumenta más de porcentaje 
en los meses de marzo- abril, 
de ahí la importancia de 
cumplir en tiempo y forma.

Agregan, en las oficinas 
de Hacienda se puede  
pagar con tarjeta o de lo 
contrario el interesado 
puede obtener el documento 
a través del ciber y liquidar la 
cantidad que le corresponde 
en el banco de preferencia, 
donde es muy importante 
cumplir con la verificación 
este 2025.

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

Tianguistas que se 
instalan cada lunes 
en varias calles de 

la cabecera municipal se 
encuentran trabajando 
con esfuerzo a pesar de 
la cuesta de enero con 
ventas mínimas de sus 
productos que ofertan al 
público consumidor, la 
mayoría proveniente de las 
comunidades de Tihuatlán. 

Al respecto el líder 
del centro de abastos, 
Jorge Pascual Hernández 
comentó que, el año pasado 
pudieron recuperarse un 

poco, sin embargo, con 
el anhelo de este año en 
las fechas importantes 
como lo es el 14 de febrero, 
semana santa, entre otras 
tradicionales, donde se 
registra buena afluencia del 
consumidor. 

“Para esto la principal 
demanda de diferentes 
productos, como verduras, 
especies, carnes, juguetes 
e incluso la ropa no es 
muy elevada, donde 
la mayor parte de los 
establecimientos se pueden 
observar casi vacío, aunque 
con la esperanza de mejorar 
en las próximas semanas”, 
mencionó. 

Esto provoca que las 
calles de la cabecera estén 
libres de vehículos, tanto 
particulares como de 
transporte público, sobre 
todo los días lunes donde 
los comerciantes que se 
colocan en el tianguis 
ocupan la mayor parte de los 
accesos que están alrededor 
del Mercado Revolución.

 Concluye, que ante ello 
este tipo de comercio y 
otros establecidos esperan 
un año 2025 con resultados 
favorables, cuyos ingresos 
les permita saldar algunas 
deudas con proveedores 
y servicios básicos de este 
nuevo periodo. 



Debate6 a

Por si acaso…

Acertijos

Códigos del poder

Retomado de El Financiero por su buen humor

www.noreste.net 

Los simbolismos

El incesante juego de los dioses

Saquearon a 
Veracruz, pero fueron 
premiados por la 4T

GILBERTO HAAZ DIEZ

DAVID VALLEJO

CARLOS JESÚS RODRÍGUEZ

*Piensan que si Cuitláhuac pudo hasta una vaca podría ganar
*Zenyazen, Eric, Nahle, Gutiérrez y hasta Dorheny suspiran

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

Viernes 10.01.2025

QUIZA NO tenga la 
rimbombancia que 
habría esperado, ya 

no por capacidad personal 
–que, en realidad no la 
tiene- sino por haber sido 
Gobernador de un poderoso 
Estado como Veracruz 
donde se concentran tres de 
los principales puertos del 
País, amen de instalaciones 
petroleras, ganadería, pesca y 
agricultura-, pero Cuitláhuac 
García Jiménez, contra la 
opinión del conglomerado 
que reprueba su gestión, 
cayó para arriba, en blandito, 
como suele decirse, en un 
sitio como el que le gusta: que 
le permita tiempo y espacio 
para no hacer nada, pero con 
hartos pesos y negocios para 
sobrellevar sus abultados 
gastos productos de soterradas 
efusiones. Y es que el Centro 
Nacional de Control del Gas 
Natural (CENAGAS) para el 
ejercicio fiscal de 2024 fue 
de 26 mil 742 millones 166 
mil 386 pesos, esto es, un 

Las ciudades tienen sus 
simbolismos, sus usos y  
costumbres, sus asegunes, 

sus leyendas vivientes. Por 
ejemplo, dicen y decían que 
cuando venias a visitar Orizaba, 
si subías una sola vez al Cerro 
del Borrego, a patín, porque 
ahora en Teleférico no tiene 
chiste, vas sentadito viendo 
la ciudad a tus pies, a pincel o 
patín ibas con cansancio, más 
que en aquel tiempo el camino 
estaba medio amolado, es 
decir, llovía y resbalabas, hoy es 

La humanidad siempre 
ha bailado al filo del 
abismo, desafiando a 

los dioses que ella misma 
ha inventado. Desde los 
primeros titubeos filosóficos 
en la Grecia clásica hasta 
los laboratorios iluminados 
con láseres cuánticos de hoy, 
hemos caminado con una 
ambición casi suicida hacia 
los misterios más insondables 
del universo. La inteligencia 
artificial, la biotecnología y 
la física cuántica son nuestras 
nuevas herramientas 
prometeicas. Pero, como 
siempre, lo que parece 
progreso también carga la 
amenaza de una catástrofe 
ética.

Sócrates, el incómodo 
ateniense, inició todo esto 
con una simple pero peligrosa 
idea: “La vida no examinada 
no vale la pena ser vivida”. Sus 
herederos, desde Aristóteles 
hasta Kant, elaboraron 
complejos sistemas éticos 
para entender el lugar del 
ser humano en el cosmos. 
Pero ¿qué lugar ocuparemos 
en un futuro donde 
nuestras creaciones puedan 
superarnos en inteligencia y 
autonomía?

Alan Turing, ese genio 
trágico del siglo XX, nos dejó 
el germen de la inteligencia 
artificial con una pregunta 
brutalmente filosófica: 
¿Puede una máquina pensar? 
Hoy, no solo podemos 
responder con un tímido 
“quizá”, sino que debemos 
enfrentar una cuestión más 
aterradora: ¿Qué haremos 

gasto mensual programable, 
según cifras del gobierno 
Federal que asciende a 2 mil 
297 millones 666 mil 269 
pesos, suma que si bien es 
absorbida mayoritariamente 
por gastos corriente, aquí 
el detalle: Cenegas es quien 
construye una buena parte de 
la obra inherente a Petróleos 
Mexicanos, pues no hay 
que olvidar que entre las 
funciones de la dependencia 
se encuentra: garantizar el 
abasto integral de gas natural 
a través de la gestión, el 
transporte y almacenamiento 
seguro, confiable, eficiente 
y amigable con el medio 
ambiente, siendo pieza clave 
en el desarrollo energético de 

México. Por cierto, los sueldos 
varían y van desde los 40 mil 
a los 70 mil pesos mensuales, 
aunque nos informan que el 
director general, en este caso 
Cuitláhuac García Jiménez 
tendrá una erogación de casi 
120 mil pesos mensuales, por 
lo que no extrañará su sueldito 
de Gobernador, lo que, aunado 
a otros ingresos como obras 
de mantenimiento, concursos 
y muchos etc etc, el señor ex 
mandatario podrá llevársela 
tranquillo, consciente de que 
en la Cuarta Transformación: 
robes, mientas o traiciones, 
tus pecados serán siempre 
perdonados por el creador de 
esa secta, el reverendo señor 
de Macuspana.

PORQUE NO está usted 
para saberlo ni yo para 
andar de maldiciente, pero 
el Gobierno de Cuitláhuac 
García Jiménez concluyó con 
denuncias interpuestas ante 
los órganos internos y ante 
la Fiscalía del Estado por casi 
500 millones de pesos, monto 
que se atribuye al presunto 
daño patrimonial detectado 
en dependencias como las 
secretarías de Infraestructura, 
Medio Ambiente y de 
Desarrollo Agropecuario, 
por solo citar las menos, 
ya que Salud y Educación 
constituyen otras bombas 
de tiempo. En total son 127 
denuncias penales más 
cantidades no cuantificables, 

según el Órgano de 
Fiscalización Superior 
(Orfis). Las denuncias fueron 
presentadas contra quien o 
quienes resulten responsables 
ante la Contraloría del Estado 
y Fiscalía General, y en caso 
de determinarlo se ejercerá 
acción penal mediante el 
Ministerio Público, algo que, 
por supuesto, no ocurrirá, 
aun cuando se trata de 36 
entes estatales que presentan 
irregularidades que hacen 
presumir la existencia de daño 
patrimonial comprobable 
hasta el momento por un 
importe de 280 millones 
001 mil 888.60 pesos; 44 
presentan inconsistencias 
de carácter administrativo 
y/o recomendaciones, 
incluyendo la Cuenta 
Pública Consolidada del 
Poder Ejecutivo”, según dejó 
en claro Orfis respecto a la 
Cuenta Pública 2023, porque 
aún falta el cochinero que, 
seguramente, será encontrado 
en la del 2024.

Y SI bien las auditorías en 
el pasado sexenio llevaron a 
la recuperación de alrededor 
de 464 millones de pesos, aún 
queda mucho por rescatar 
luego de que el presunto 
daño patrimonial se detectó 
en dependencias como las 
secretarías de Infraestructura 
y Obras Públicas; de Medio 
Ambiente, y de Desarrollo 

Agropecuario, Rural y Pesca, 
así como en la Coordinación 
General de Comunicación 
Social encomendada a un 
amiguito de Cuitláhuac que 
no ató ni desato durante su 
paso. En Secretarías el daño 
patrimonial se calcula en 67 
millones de pesos, mientras 
que en organismos públicos 
descentralizados supera los 
207 millones. También se 
estima 15 mil pesos en un 
fideicomiso. Por si fuera 
poco, en la, antaño, sagrada 
Universidad Veracruzana se 
detectaron irregularidades 
relacionadas a un posible 
daño patrimonial por más 
de 4 millones de pesos. Y 
aunque en algunos casos las 
denuncias fueron presentadas 
ante la Fiscalía General de 
la República (FGR), las cosas 
siguen como si nada, y menos 
ahora que Cuitláhuac es el 
flamante titular de Cenegas.

DONDE SI, seguramente, 
habrá consecuencias es en 180 
municipios de Veracruz que 
presentaron irregularidades 
que presumen un daño 
patrimonial por 1 mil 412.7 
millones de pesos, y lo habrá 
si esos entes, concretamente, 
los alcaldes en funciones 
no se alinean ahora que  
tienen las elecciones el 
próximo año. 

Lea la versión completa en 
Noreste.net

un camino que el caminante 
hace camino al andar, con 
sus escalones y tablones para 
no resbalar o tropezar, me 
dicen, según veo fotografías, 
que en algunos sitios hay 
cuerdas como pasarelas para 
sostenerse, es ahora un lugar 
muy adecuado para senderistas 
y para quienes practican  
subir a toda velocidad, a lo 
que da el cuerpo, pues bien 
decían que si subías al Borrego 
una sola vez, ya no te ibas de 
Orizaba, te quedabas para 
nunca más partir. Yo lo hice 
alguna vez de hace 30 años o 

más y aquí ando, quizá me tocó 
esa leyenda urbana.

Cuento esto porque en 
Roma en la Fuente de Trevi 
hay una costumbre en cuya 
popularización tiene mucho 
que ver una película hoy un 
tanto olvidada. Si pensamos 
en cine y la Fontana de Trevi 
lo primero que se nos viene a 
la mente es el baño de Anita 
Ekberg en La Dolce Vita de 
Fellini, de 1960. En aquella 
película de romanticismo y 
amor, señalan que la Ekberg se 
quejaba porque hacía un frio 
del carajo, y a cada rato le daban 

un abrigo, pero se inmortalizó 
la escena y la película. Antes 
hubo aquella de Tres monedas 
en la fuente y allí, una de 
las protagonistas, que eran 
secretarias, tiró una moneda a 
la fuente y pidió un deseo que, 
aseguran, se le cumplió.

Estoy en eso porque una 
nota del Milenio de hoy, 
pasando Reyes Magos, y para 
quienes alguna vez hemos 
estado en Roma y vamos a esa 
fuente a tirar una moneda, te 
pones de espaldas al agua y 
por encima del hombro tiras 
la moneda y a esperar que se 

cumpla el deseo.
Las monedas tienen 

un buen fin, ahora leo que 
las monedas las reclama la 
administración municipal de 
Roma, y esta las dona a Cáritas 
desde 2005. La recaudación en 
2023 fue cercana a 2 millones 
de euros (más de 42 millones 
de pesos).

“Son monedas de 
solidaridad, se les da un 
buen uso”, explicó Giustino 
Trincia, director de la filial 
de Cáritas en Roma. En 2023 
se repartieron más de 52 mil 
800 comidas en los comedores 
sociales de la organización 
en Roma, uno de los muchos 
proyectos que tiene en sus 
manos.

La reciente limpieza de 
la fuente, 10 años después de 
una importante restauración, 
llegó justo a tiempo para el 
comienzo del Año de Jubileo 

de la Iglesia Católica, en 
Nochebuena. Con unos 32 
millones de visitantes previstos 
para el próximo año, Roma 
se encuentra en un estado de 
ajetreada preparación, con 
decenas de monumentos en 
proceso de limpieza y pulido.

Habría que ir escogiendo  
un sitio para que aquí en 
Orizaba, se fije una fuente 
donde tantos turistas que 
ahora vienen de visita, las 
lancen para que algún día 
retornen a este Pueblo Mágico. 
Y la lana serviría para dar de 
comer a gente pobre, como lo 
hace desde hace 8 años La Casa 
de la Misericordia, que sirve 
más de 200 platillos diarios, 
donde alguna vez cubrí un 
reportaje de esa loable labor, 
acompañado del Padre Marcos 
Palacios.  

Esta es opinión personal 
del columnista

cuando piensen más y mejor 
que nosotros?

Las IA generativas, 
como las que usamos hoy, 
ya son capaces de escribir 
poesía, componer sinfonías 
e incluso replicar la lógica 
del razonamiento humano. 
¿Dónde queda entonces 
el alma? ¿O es que, como 
Nietzsche anunció, ya hemos 
matado a Dios, y ahora 
estamos a punto de enterrar al 
concepto de humanidad?

Luego está la biotecnología, 
ese oscuro arte de modificar la 
carne y la sangre. La edición 
genética con herramientas 
como CRISPR nos permite 
algo que ni los alquimistas 
más delirantes imaginaron: 
reescribir el libro de la vida. 
¿Es esto un acto de creación 
divina o la arrogancia de Ícaro 
volando demasiado cerca del 
sol?

Mary Shelley, en 
Frankenstein, planteó una 
advertencia que seguimos 
ignorando: los creadores 
irresponsables terminan 
destruidos por sus propias 
criaturas. Hoy, los biohackers, 
aquellos modernos doctor 
Frankenstein, editan su ADN 
en sótanos y laboratorios 
caseros. Por otro lado, gigantes 
como China diseñan bebés 
genéticamente modificados, 
prometiendo salud y 
brillantez a costa de abrir 
una caja de pandora ética. 
¿Quién decide qué genes son 
deseables? ¿Quién regula el 
mercado del diseño humano?

Mientras tanto, la física 
cuántica nos susurra desde el 
vacío cuántico: “El universo 
no es tan predecible como 
creías”. Einstein, con su 
famosa frase, “Dios no juega a 

los dados con el universo”, no 
pudo aceptar el caos cuántico. 
Sin embargo, los físicos 
contemporáneos, como Niels 
Bohr y Werner Heisenberg, 
abrazaron esa incertidumbre, 
revelando un mundo donde 
las partículas pueden estar en 
dos lugares a la vez y donde la 
observación misma altera la 
realidad.

Hoy, la computación 
cuántica promete romper 
nuestras concepciones 
clásicas de información y 
procesamiento. Pero también 
amenaza con desmantelar 
la privacidad y la seguridad 
digital que sostienen nuestra 
civilización. En un mundo 
donde cada contraseña puede 
descifrarse en segundos, 

¿cómo evitamos el caos total? 
¿O simplemente estamos 
programando nuestra 
obsolescencia?

Yuval Noah Harari 
advierte que estamos en la 
cúspide de un cambio de 
paradigma: Homo sapiens 
podría convertirse en Homo 
Deus. Pero ¿tenemos la 
capacidad moral para manejar 
ese poder? Los debates 
éticos actuales a menudo 
se sienten como batallas 
tardías, lideradas por comités 
burocráticos intentando 
controlar avances que ya han 
dejado atrás nuestras leyes y 
filosofías.

P e n s a d o r e s 
contemporáneos como Nick 
Bostrom nos alertan sobre 

los riesgos existenciales de 
la inteligencia artificial, 
mientras que bioeticistas 
como Julian Savulescu 
defienden el mejoramiento 
humano como un deber 
moral. Sin embargo, la 
pregunta sigue siendo: ¿cómo 
reconciliamos estas ideas con 
un mundo donde el acceso a 
estas tecnologías está definido 
por la desigualdad brutal? 
¿Estamos diseñando un futuro 
donde la élite tecnocrática se 
diviniza, mientras el resto de 
la humanidad se queda atrás 
como meros espectadores?

El verdadero debate no 
es si debemos avanzar; es 
inevitable que lo hagamos. La 
pregunta es cómo. La filosofía, 
esa disciplina tantas veces 
descartada como irrelevante 
en la era tecnológica, se 
vuelve más urgente que 
nunca. Necesitamos un nuevo 
Sócrates, un Kant actualizado 
para los tiempos del metaverso 
y la inteligencia artificial, 

que nos ayude a formular 
preguntas esenciales: ¿Qué 
significa ser humano en un 
mundo donde podemos ser 
reemplazados o modificados? 
¿Qué debemos preservar y 
qué debemos abandonar?

Al final, quizá sea 
inevitable que el fuego que 
hemos robado de los dioses 
termine por quemarnos. Pero 
mientras tanto, tenemos la 
obligación de usar ese fuego 
no solo para iluminar, sino 
para construir. Y, quién sabe, 
tal vez, como en el mito de 
Prometeo, las cadenas que 
nos atan a nuestra arrogancia 
tecnológica también sean las 
que nos liberen.

Bienvenidos a la era del 
dios-humano. Que comiencen 
los debates. Oraleee!!!

Hasta la vista baby.
Placeres culposos: Los 

juegos del calamar 2 y la ronda 
de comodines de la NFL.

Churros con cajeta y 
lechera para Grecia.
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Asegura Rocío Nahle 

Entrega Congreso a Tirso 
Bautista la medalla Adolfo 

Ruiz Cortines 2024
Se le reconoce su empeño en la preservación de las costumbres y tradiciones indígenas, el fortalecimiento de las 

lenguas originarias y la extensión de la cultura en comunidades rurales

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz  

En sesión solemne, la 
LXVII Legislatura 
entregó la Medalla 

y Diploma Adolfo Ruiz 
Cortines, edición 2024, al 
profesor y promotor de la 
interculturalidad educativa, 
Tirso Bautista Cárdenas, como 
reconocimiento a su labor y 
empeño en la preservación de 
las costumbres y tradiciones 
indígenas, el fortalecimiento 
de las lenguas originarias y la 
extensión de la cultura en las 
comunidades rurales.

En el Recinto Oficial 
de Sesiones del Palacio 
Legislativo fueron recibidas 
la gobernadora de Veracruz, 
Rocío Nahle García, y la 
presidenta del Tribunal 
Superior de Justicia y del 
Consejo de la Judicatura del 
Poder Judicial del estado, 
magistrada Lisbeth Aurelia 
Jiménez Aguirre.

Tras la lectura del 
acuerdo aprobado por el 
Pleno mediante el cual se 
determina que el ciudadano 
Tirso Bautista sea acreedor 
de la medalla, la Mesa 
Directiva, presidida por 
la diputada Tanya Carola 
Viveros Cházaro, designó 
las comisiones de cortesía 
para acompañar al recinto al 
galardonado y a las titulares 
de los poderes Ejecutivo y 
Judicial.

La gobernadora de 
Veracruz fue acompañada por 
los diputados Esteban Bautista 
Hernández, Carlos Marcelo 
Ruiz Sánchez, Ramón Díaz 
Ávila y Enrique Cambranis 
Torres; la magistrada Lisbeth 
Aurelia Jiménez Aguirre, por 
las legisladoras Naomi Edith 
Gómez Santos, Montserrat 
Ortega Ruiz y Elizabeth 
Morales García y por el 
diputado Urbano Bautista 
Martínez, y el profesor Tirso 
Bautista Cárdenas, por las 
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legisladoras Bertha Rosalía 
Ahued Malpica, Angélica 
Peña Martínez, Ana Rosa 
Valdés Salazar, Indira de Jesús 
Rosales San Román y María 
Elena Córdova Molina, así 
como por el diputado José 
Reveriano Marín Hernández.

Mensaje de la presidenta 
del Congreso

Acto seguido y en 
representación de la LXVII 
Legislatura, la diputada Tanya 
Carola Viveros Cházaro 
hizo uso de la tribuna para 
expresar su reconocimiento 
al profesor Tirso Bautista 
por mantener viva la cultura 
y por apoyar la educación y 
el enriquecimiento cultural 
del pueblo veracruzano 
y de la Huasteca. “Como 
representante del Congreso 
y del pueblo, le agradezco las 
aportaciones académicas y 
culturales que ha brindado al 
acervo inmaterial de nuestro 
estado”, expresó.

Del galardonado destacó el 
valor del ejercicio pleno de sus 
derechos, con los que, dijo, ha 

podido impulsar el desarrollo 
de sus raíces más allá del 
territorio donde nació, porque 
“una no es nada más de donde 
nace, sino de donde brinda su 
servicio y su conocimiento”.

Asimismo, tras señalar 
que 2025 fue elegido por el 
gobierno federal como el 
Año de la Mujer Indígena, la 
diputada se pronunció a favor 
de seguir reconstituyendo 
la sabiduría de los pueblos 
originarios como parte de 
la vida pública de México. 
“Debemos continuar 
otorgando derechos y 
justicia social a todas y 
todos, pero especialmente 
a quienes habían estado 
marginados política, social y 
culturalmente, como lo son 
las poblaciones originarias”, 
concluyó.

Palabras de la gobernadora 
del estado

Luego de entregar la 
medalla y el diploma, la 
gobernadora de Veracruz, 
Rocío Nahle García, dirigió 
un mensaje a las y los asistentes 
reunidos en el Recinto Oficial 
de Sesiones y a quienes 
siguieron la transmisión por la 
página web y las redes sociales 
del Congreso.

La titular del Ejecutivo 
estatal felicitó al galardonado 
por su vida, esfuerzo y 
contribución a su estado, y a 
las diputadas y los diputados, 
por esta designación que, dijo, 
no pudo ser más acertada al 
distinguir la trayectoria y obra 
ejemplares del profesor, poeta, 
investigador y promotor 
indígena huasteco. Y felicitó a 
Veracruz “por tener personas 
de esta naturaleza, que 
aporten”.

Al concluir su mensaje, 
después de recordar que 
éste es el sexenio de los 
pueblos originarios, la 
mandataria reconoció en el 
profesor Tirso a una persona 
proveniente de una cuna 
humilde y representativa de la 
comunidad indígena, ante lo 
cual, “nos sentimos orgullosos 
y, sobre todo, nos da sentido de 
pertenencia a todas y todos los 
veracruzanos”.

Mensaje del acreedor de la 
medalla

El profesor Bautista 
Cárdenas recordó que 
aprendió a hablar náhuatl 
gracias a las enseñanzas de 
su madre y que a los seis años 
estudió el castellano en la 
escuela. “Desde hace 60 años, 
en la Huasteca, y con el legado 
de mis padres, siempre me 
he sentido orgulloso de mi 
raza, origen, etnia. Por eso 
hoy que tengo la oportunidad 
hablo a nombre de los pueblos 
originarios que existen en la 
entidad”.

Aludió al legado de don 
Adolfo Ruiz Cortines en 
cuanto al voto de la mujer 
y que hoy día se manifiesta 
en el país al contar con la 
primera mujer presidenta, 
Claudia Sheinbaum Pardo, y 
en Veracruz con su primera 
gobernadora, Rocío Nahle 
García.

Además, se pronunció por 
traspasar el discurso, toda 

vez que, recordó, México 
cuenta con la Ley General 
de Derechos Lingüísticos de 
los Pueblos Indígenas, por 
lo que consideró necesario 
visibilizar las aportaciones 
de los pueblos originarios, y 
vislumbró “la posibilidad de 
generar un trabajo, porque 
todos somos distintos, pero 
podemos actuar hacia una 
sola causa con justicia social, 
como lo decía Ruiz Cortines”.

A la Sesión Solemne 
asistieron diputadas y 
diputados de las diversas 
fuerzas políticas representadas 
en este Congreso, legisladoras 
y legisladores federales, 
titulares de dependencias 
de la administración 
pública estatal, autoridades 
municipales y representantes 
de organismos autónomos, de 
los pueblos originarios y de la 
academia, entre otros.
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Está presidida por la CGE e integrada por Cultura de Paz, IVM, Ofigob y STPSP.

Compromiso con la sanidad y la productividad 

Instalan Comisión para 
prevenir y atender acoso sexual 

en la administración estatal

A partir de este viernes, funcionará 
la Línea Educativa Ciudadana 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz

Para garantizar 
espacios de trabajo 
seguros, equitativos 

y libres de violencia en la 
Administración Pública 
Estatal, quedó integrada 
la Comisión del Protocolo 
para la prevención, atención 
y sanción del hostigamiento 
y acoso sexual con 
representantes de distintas 
dependencias.

La conforman la titular 
de la Unidad de Género 
de la Contraloría General 
del Estado, Brunella 
Lagunes, como presidenta, 
y representantes de la 
Oficina de la Gobernadora, 
la Secretaría del Trabajo, 
Previsión Social y 
Productividad del Estado, 
el Instituto Veracruzano de 
las Mujeres y la Dirección 
General de Cultura de Paz y 
Derechos Humanos.

El organismo, clave  
en la vigilancia de la ética 
pública fomentando el 
compromiso con valores 
como la equidad, el respeto 
y la dignidad en los entornos 
laborales, tiene entre 
sus funciones prevenir, 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz

La Secretaría de Educación 
de Veracruz (SEV) pone a 
disposición de la población 

el número telefónico: (228) 
8417777 para que exista un canal 
de comunicación directo con 
temas relacionados al sector.

A partir de este viernes, 
funcionará la Línea Educativa 
Ciudadana, de lunes a viernes, en 
horario de 9:00 a 15:00 y de 16:00 
a 18:00 horas, con la finalidad de 
canalizar las peticiones a las áreas 
correspondientes.

Estas acciones son parte 
fundamental para la mejora de la 
gestión educativa, con lo que la 
gobernadora Rocío Nahle García 
y la secretaria de Educación, 
Claudia Tello Espinosa, cumplen 
su palabra de mantener una 
comunicación cercana con las y 
los veracruzanos.

sensibilizar y capacitar en 
materia de hostigamiento 
y acoso sexual, definiendo 
contenidos formativos 
para las dependencias 
estatales y supervisando 

el cumplimiento del 
Protocolo.

Durante la segunda 
sesión ordinaria de la 
Comisión, se presentó 
el plan de trabajo y el 

calendario de sesiones para 
2025, documentos que están 
alineados con las acciones 
estipuladas en el Protocolo 
para la atención de estas 
conductas.
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Trabajaré para todos y sin 
distinción: Bertha Ahued

Niega SSP que haya venta 
de delegaciones de Tránsito 

HÉCTOR JUANZ   
Xalapa, Veracruz 

Luego de registrarse en 
el proceso interno del 
partido Movimiento 

de Regeneración Nacional 
(MORENA) con el fin de 
obtener la candidatura a la 
presidencia municipal de 
Boca del Río, la diputada 
Bertha Ahued Malpica 
aseguró que de resultar 
ganadora, trabajará en 
favor de las mujeres, de las 
empresarias, niños y adultos 
mayores, sin distinción 
alguna:

"Trabajaré para las 
mujeres, niñas, niños, 
jóvenes, adultos mayores, 
empresarios, para todos sin 

HÉCTOR JUANZ   
Xalapa, Veracruz 

El secretario de 
Seguridad Pública en el 
estado, Alfonso Reyes 

Garcés negó que haya venta 
de cargos en las delegaciones 
de Tránsito, lo anterior 
luego de señalamientos de 
que se ofertan de 200 mil y 
hasta 500 mil pesos. 

"Eso es falso. Yo no  
tengo ningún dato de que 
se estén vendiendo plazas... 
no tengo nada más que 

AGENCIAS  
Tuxpan, Veracruz  

Alumnos de educación 
básica regresaron a 
las aulas este jueves 

tras el periodo vacacional 
de invierno; sin embargo, 
el retorno no ocurrió en 
su totalidad debido a que 
algunos padres optaron por 
resguardar a sus hijos por la 
presencia del frente frío.

En tanto, a diferencia 
de otros estados donde las 
autoridades educativas 
postergaron el regreso 
a clases debido a las 
condiciones climatológicas, 

Destaca tras registrarse como aspirante a candidata a la alcaldía de Boca del Río 
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Estudiantes regresan a 
clases bajo el FF en Tuxpan 

la Secretaría de Educación 
de Veracruz no suspendió 
las labores educativas; sin 
embargo, algunas escuelas 
aplazaron el regreso a 
criterio propio. 

Por su parte, los padres 
de familia que llevaron 
a sus hijos a la escuela lo 
hicieron abrigándolos y 
protegiéndolos de las bajas 
temperaturas.

Se espera que durante 
la próxima semana los más 
de 18 mil estudiantes de 
educación básica en Tuxpan 
regresen en su totalidad a 
las aulas tras el paso de las 
inclemencias del tiempo.

distinción alguna". 
Subrayó que en 

congruencia con sus 
principios y valores, quiere 
llevar el bienestar al 
municipio de Boca del Río: 

"Estoy convencida que 
la vida nos tiene trazado 
un camino y Dios es el que 
manda y ahí es donde hay 
que florecer y poner nuestro 
granito de arena".

A través de un mensaje 
en sus redes sociales, destacó 
que desde el periódico El 
Dictámen ha gestionado 
siempre en favor de las 
causas justas y ahora, como 
diputada local también 
ha legislado y gestionado 
diferentes beneficios para 
los veracruzanos.

decir, no tengo ninguna 
información sobre eso" 
declaró en entrevista. 

En pasados días medios 
de comunicación dieron 
a conocer la supuesta 
promoción que altos 
mandos de la SSP harían 
sobre delegaciones de 
Tránsito en diferentes 
municipios con poca 
población.

El titular de la SSP 
destacó que recibió una 
dependencia sólida, que se 
debe seguir consolidando.
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Vientos de Santa Ana, las 
corrientes que avivan el 

fuego que azota California
El fenómeno, caracterizado por su fuerza y sequedad, juega un papel clave en el desarrollo de los siniestros  

que afectan el sur del estado durante los meses fríos.

REDACCIÓN NORESTE  
CALIFORNIA 

Cada año, los incendios 
forestales en 
California arrasan 

miles de hectáreas, poniendo 
en riesgo comunidades 
enteras y causando daños 
irreparables al medio 
ambiente. Si bien las altas 
temperaturas y la falta de 
humedad son factores clave 
en la propagación de estos 
fuegos, existe otro elemento 
que suele intensificar su 
impacto: los vientos de 
Santa Ana.

Estas corrientes de 
aire, conocidas por su 
fuerza y sequedad, actúan 
como un catalizador que 
transforma incendios 
menores en devastadores 
frentes de fuego. A medida 
que el cambio climático 
altera las condiciones 
meteorológicas, el papel 
de este fenómeno en los 
incendios se ha vuelto un 
tema de creciente interés y 
preocupación.

Qué son los vientos de 
Santa Ana

Los vientos de Santa 
Ana son corrientes de aire 
intensas y secas que se 
desplazan desde el interior 
de los desiertos de Nevada 
y Utah hacia el sur de 
California. Este fenómeno 
suele producirse durante 
los meses fríos, cuando se 
forman sistemas de alta 
presión sobre la Cuenca 
del Gran Lago (Great 
Basin). La configuración 
topográfica de esta región, 
rodeada de montañas con 
pasos y cañones, facilita 
que el aire de alta presión 
fluya hacia áreas de menor 
presión ubicadas en la costa 
californiana.

A medida que el aire 
desciende por las laderas 
de las montañas, se 
comprime y aumenta su 
temperatura, lo que explica 
la característica calidez y 
aridez de estos vientos. Este 
proceso es comparable a 
lo que ocurre cuando se 
infla una rueda de bicicleta, 
donde la presión provoca 
que el aire se caliente.

De este modo, los 

vientos de Santa Ana pierden 
humedad en el trayecto y 
llegan al sur de California con 
un nivel de sequedad extremo.

Características específicas 
de los vientos de Santa Ana

La velocidad puede variar, 
pero durante eventos intensos 
las ráfagas pueden superar 
los 100 kilómetros por hora, 
especialmente en zonas 
montañosas. En las cimas, 
la fuerza del viento puede 
alcanzar niveles aún mayores, 
con ráfagas cercanas a los 160 
kilómetros por hora.

El relieve del sur de 
California, compuesto por 
montañas, cañones y pasos 
estrechos, actúa como un 
canal que intensifica la 
velocidad de los vientos al 
obligarlos a pasar por estas 
formaciones geográficas. Esta 

aceleración genera ráfagas 
violentas que, al llegar a áreas 
pobladas, incrementan el 
riesgo de incendios y daños 
estructurales.

Otra característica 
destacada de estos vientos es 
su capacidad para reducir la 
humedad relativa del aire 
hasta niveles extremadamente 
bajos, a menudo por debajo del 
10 %. Este nivel de sequedad 
convierte el paisaje en un 
entorno propenso a incendios, 
donde cualquier chispa puede 
desencadenar rápidamente un 
fuego de gran magnitud.

Impacto del cambio 
climático en los vientos de 
Santa Ana

Aunque los efectos precisos 

del cambio climático sobre los 
vientos de Santa Ana siguen 
en estudio, se plantea que las 
temperaturas en aumento 
podrían influir de distintas 
maneras.

Por un lado, el 
calentamiento global ha 
incrementado la frecuencia 
y magnitud de los incendios 
forestales, ya que las 
condiciones cálidas y secas 
favorecen la propagación 
de las llamas. Esto implica 
que cuando los vientos de 
Santa Ana coinciden con un 
entorno ya predispuesto al 
fuego, el riesgo de incendios se 
intensifica.

Por otro lado, existe 
la posibilidad de que el 

calentamiento afecte la 
dinámica de los vientos. Si 
el desierto se calienta más 
rápidamente que las áreas 
costeras, la diferencia de 
presión entre ambas regiones 
podría reducirse. No obstante, 
los investigadores aún no han 
alcanzado un consenso claro 
sobre este fenómeno.

Peligros asociados a los 
vientos de Santa Ana

Las corrientes de aire 
representan un riesgo 
significativo, especialmente 
en lo que respecta a la 
propagación de incendios 
forestales. Su capacidad para 
transportar brasas encendidas 
a largas distancias facilita la 
aparición de nuevos focos 

de fuego en zonas no 
afectadas previamente. 
Este comportamiento 
puede dar lugar a incendios 
simultáneos que avanzan 
con rapidez y complican las 
labores de contención.

Además, la fuerza 
de estos vientos puede 
obstaculizar las operaciones 
de extinción, ya que las 
aeronaves que arrojan agua 
o retardantes pueden verse 
obligadas a permanecer 
en tierra debido a las 
condiciones peligrosas.

Incluso cuando los 
aviones logran operar, las 
ráfagas alteran la trayectoria 
de los líquidos, reduciendo 
la precisión y efectividad de 
los esfuerzos por sofocar el 
fuego.

Los vientos también 
representan un riesgo para 
la infraestructura, ya que 
pueden derribar árboles y 
postes eléctricos. Las líneas 
caídas no solo generan cortes 
de energía, sino que también 
pueden provocar incendios 
adicionales y bloquear las 
rutas de evacuación durante 
una emergencia.
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GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

El H. Ayuntamiento de 
Cazones, que dirige 
Miguel Ángel Uribe 

Toral, sigue demostrando su 
compromiso con el bienestar de 
la comunidad. En esta ocasión, 
se realizó la distribución 
de agua en el Barrio Acosta 
Lagunes, como parte de las 
acciones para garantizar 
los servicios esenciales a las 
familias cazoneñas.

Este esfuerzo responde 
a la prioridad del gobierno  
local de atender las  
necesidades básicas de la 
población, especialmente 
en aquellas zonas que 
requieren apoyo constante. 
La distribución de agua en 
esta comunidad reafirma 
el compromiso del alcalde 
de trabajar para mejorar 
las condiciones de vida de 

Cazones por un mejor 
bienestar de la sociedad

Más calles iluminadas para un 
mejor bienestar de Cazoneños

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

El gobierno municipal 
de Miguel Ángel 
Uribe Toral continúa 

trabajando por el bienestar de 
las comunidades de Cazones, 
llevando a cabo importantes 
acciones en diversas áreas, una 
de ellas siendo la iluminación 
de calles y caminos. Esta 
mejora es gestionada a través 
de la Dirección de Alumbrado 
Público, con el objetivo de 
ofrecer a los habitantes mayor 
seguridad en sus recorridos 
nocturnos.

Así lo dio a conocer el 
alcalde, quien destacó que 

los habitantes de todo el 
municipio.

Miguel Ángel Uribe Toral 
destacó que la entrega de agua 
es solo una de las muchas 
acciones que su administración 
está implementando para 
fortalecer los servicios 
públicos. En su intervención, el 
presidente municipal subrayó 
que el trabajo constante es 
fundamental para cubrir las 
carencias que aún existen en 
diferentes comunidades de 
Cazones.

El alcalde también 
expresó que estas acciones 
no son un hecho aislado, 
sino parte de una serie de 
proyectos que buscan mejorar 
la infraestructura y calidad 
de vida de los ciudadanos. A 
gregó que es importante 
mantener una comunicación 
constante con la población  
para poder identificar y atender 
las necesidades más urgentes 

de cada localidad.
Además, Uribe Toral hizo 

hincapié en la importancia 
de la colaboración entre el 
gobierno municipal y los 
ciudadanos. Reiteró que sólo 
trabajando de la mano se podrá 
lograr un Cazones más fuerte, 
progresista y unido. El apoyo 
mutuo entre autoridades y 
habitantes es clave para seguir 
avanzando en la mejora del 
municipio.

Finalmente, el presidente 
municipal hizo un llamado  
a la unidad y al esfuerzo 
colectivo, invitando a 
los ciudadanos a seguir 
participando activamente en 
las iniciativas del gobierno 
local. Con estas acciones, se 
espera seguir construyendo 
un Cazones próspero y 
solidario, donde todas las 
familias tengan acceso a 
servicios básicos dignos y de  
calidad.

su administración no se 
limita a prometer, sino que 
actúa con hechos concretos. 
"Nuestro compromiso es con 
los ciudadanos, y lo estamos 
demostrando día a día. La 
reparación y mejora de las 
luminarias es solo un ejemplo 
de ello", comentó Uribe Toral, 
reafirmando que las acciones 
de su gobierno están orientadas 
a mejorar la calidad de vida de 
los cazoneños.

El alcalde señaló que, gracias 
a estas iniciativas, las familias de 
Cazones podrán transitar por 
las calles de sus comunidades 
con mayor seguridad, 
especialmente durante la 
noche, contribuyendo a la 

prevención de accidentes y actos 
delictivos. "La iluminación 
es un elemento clave para 
garantizar la seguridad de todos 
los habitantes", subrayó.

En este sentido, Uribe Toral 
aseguró que se continuará 
trabajando en la rehabilitación 
de luminarias y en la instalación 
de nuevas, especialmente en las 
zonas más alejadas y de difícil 
acceso. Esto, con la finalidad de 
asegurar que todos los rincones 
del municipio cuenten con una 
iluminación adecuada.

El gobierno municipal, a 
través de este tipo de acciones, 
también busca promover 
un ambiente más tranquilo 
y seguro para las familias 

cazoneñas, propiciando la 
convivencia y el bienestar 
general. La reparación de 
luminarias es solo una de las 
muchas medidas que se están 
implementando con el fin de 
crear un municipio más seguro 
y moderno. Por último, el 
alcalde expresó su compromiso 
de seguir impulsando proyectos 
que favorezcan la seguridad y 
el desarrollo de Cazones. "Este 
es solo el inicio, y seguiremos 
trabajando con dedicación 
para mejorar las condiciones 
de vida de todos nuestros 
ciudadanos", concluyó Miguel 
Ángel Uribe Toral, reiterando 
su compromiso con el progreso 
del municipio.
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AGENCIAS 
Venezuela 

El ministro de 
Interior venezolano, 
Diosdado Cabello, 

ordenó este miércoles a la 
fuerzas armadas y cuerpos 
policiales distribuir "por 
todas las calles, puertos y 
aeropuertos" carteles contra 
los ex presidentes mexicanos 
Vicente Fox y Felipe 
Calderón; así como Andrés 
Pastrana (Colombia), Mario 
Abdo Benítez (Paraguay), 
Mireya Moscoso y Ernesto 
Pérez Balladares (Panamá); 
y Jamil Mahuad (Ecuador).

"Eso debe ser difundido 
en toda Venezuela, en todo 
el territorio nacional, en 
puertos, aeropuertos, calle, 
avenidas porque estos 
son unos delincuentes", 
comentó.

En los carteles, 
que mostró durante la 
transmisión de su programa 
semanal en el canal estatal 
VTV, cada uno está señalado 
como "invasor" y acusado de 
"conspiración y complicidad 
en actos terroristas, así 
como de atentar contra la 
paz de Venezuela".

"Se busca por invasor 
Vicente Fox Quesada, 
además por la comisión de 
los delitos de conspiración 
y complicidad en actos 
terroristas, así como atentar 
contra la paz de Venezuela", 
dijo.

Por su parte, en el caso 
del ex presidente de México, 

Venezuela distribuirá 
carteles de "se busca" 
contra Calderón y Fox

Venezuela se llena de 
manifestaciones en contra y a favor 

de Maduro previo a investidura
AGENCIAS 
Caracas

Un día antes de 
la investidura 
presidencial en 

Venezuela los partidarios del 
presidente Nicolás Maduro 
y los de la oposición se 
miden en las calles luego de 
que la ex legisladora María 
Corina Machado, motor de 
la candidatura de Edmundo 
González, convocara a 
una protesta nacional e 
internacional.

Maduro fue declarado 
ganador en julio del año pasado 
por el Consejo Nacional 
Electoral (CNE), un organismo 
colegiado de mayoría oficialista 

Felipe Calderón, aseguró 
que se busca por " invasor", 
además "por los delitos de 
conspiración y complicidad 
en actos terroristas así como 
atentar contra la paz de 
Venezuela".

Sostuvo que estas alertas 
deben ser difundidas en 
"todo el territorio nacional, 
en puertos, aeropuertos, 
calles, alcabalas, avenidas, 
porque estos son unos 
delincuentes", en referencia 
a los ex mandatarios.

"¿Cómo es eso que van 
ustedes a entrar a un país 
que nadie los ha invitado? 

Miren, ustedes no entran 
a Venezuela por una sola 
razón: no nos da la gana 
que entren a Venezuela, 
porque este país es un país 
soberano, este es un país 
independiente", expresó 
Cabello.

Y agregó: "Ahora, si 
ustedes quieren venir, aquí 
los estamos esperando, con 
mucho gusto los estamos 
esperando, después no se 
estén quejando".

El martes, la Asamblea 
Nacional (AN, Parlamento), 
de mayoría oficialista, 
declaró personas no gratas 

a estos expresidentes, así 
como a Jorge Quiroga 
(Bolivia) y Laura Chinchilla 
(Costa Rica), y pidió que sean 
tratados como una "fuerza 
extranjera que intenta 
invadir" el país.

Los legisladores 
repudiaron lo que 
califican como "nefastas e 
injerencistas declaraciones 
de un grupo de fascistas, de la 
ultraderecha internacional, 
que expresaron su voluntad 
de estar presentes en el 
territorio venezolano el 
día 10 de enero de 2025 
para entorpecer la posesión 

y debido juramento del 
presidente constitucional 
Nicolás Maduro".

González Urrutia, quien 
reivindica la victoria en los 
comicios de julio -en los que 
Maduro fue proclamado 
ganador por el organismo 
electoral-, insiste en que 
jurará como mandatario 
para el próximo sexenio 
presidencial, al finalizar 
una gira que realiza por 
países americanos

Declaran a Vicente Fox 
y Felipe Calderón 'personas 
non gratas' en Venezuela

La Asamblea Nacional 
de Venezuela, de mayoría 
oficialista, declaró este 
martes personas non gratas 
a nueve ex presidentes 
latinoamericanos, entre 
ellos Vicente Fox y Felipe 
Calderón Hinojosa, que 
gobernaron México de 2000 
a 2006 y de 2006 a 2012, 
respectivamente. 

Además, se pidió que 
todos los ex mandatarios 

nombrados sean tratados 
como una "fuerza extranjera 
que intenta invadir" el  
país, en caso de que 
pretendan acompañar al 
líder opositor Edmundo 
González Urrutia en su 
intención de jurar como 
presidente el viernes.

¿Qué han declarado 
Vicente Fox y Felipe 
Calderón contra Venezuela?

Los expresidentes de 
México, Felipe Calderón y 
Vicente Fox han criticado 
el gobierno de Nicolás 
Maduro; Fox y Calderón 
forman parte de los 
exmandatarios que han 
respaldado a Edmundo 
González Urrutia, candidato 
presidencial opositor en 
Venezuela.

El grupo de ex presidentes 
que integran el grupo IDEA, 
han condenado el gobierno 
de Nicolás Maduro. Ciertas 
declaraciones han llevado 
a considerarlos como 
personas non gratas.

y Ernesto Pérez Balladares, 
quienes consideran a González 
legítimo ganador de las 
elecciones del 28 de julio y 
rechazan la alegada victoria 
electoral de Maduro.

Machado (considerada la 
figura más representativa de 
la oposición venezolana) ha 
convocado a concentraciones 
en cuatro sectores de la capital 
venezolana y en los principales 
centros poblados de los 23 
estados del país. 

La ex legisladora respaldó 
la candidatura de González 
luego de que no pudo medirse 
con Maduro en los comicios 
presidenciales porque fue 
inhabilitada para ejercer 
cargos públicos por 15 años. 
La opositora había triunfado 
en elecciones primarias con 
más del 90 por ciento de los 
votos para ser la abanderada 
opositora en esa contienda.

Machado, quien es 
investigada penalmente desde 
inicios de agosto por supuesta 
instigación a la insurrección 
y traición a la patria, se ha 
mantenido hasta ahora en la 
clandestinidad.

Cierre de vialidades 
principales

Agentes de seguridad 
bloquearon los accesos a 
dos puentes que enlazan la 
principal autopista que cruza 
Caracas de este a oeste rumbo 
a la sede de la Conferencia 
Episcopal en la barriada de 
Montalbán, uno de los cuatro 
puntos donde se concentrarán 

los simpatizantes de la 
oposición.

Abundaban a muy corta 
distancia de los manifestantes 
agentes de seguridad armados 
con fusiles y partidarios del 
gobierno en motocicletas. Pese 
a la tensión en el lugar, sólo 
hubo intercambios de gritos 
entre los dos bandos.

Ante las protestas 
convocadas por la oposición, 
los seguidores de Maduro 
llamaron a una marcha a lo 
largo de una de las principales 
avenidas del este de Caracas. 
La ruta de la caminata de los 
partidarios del oficialismo 
cruzará por dos de los cuatro 
puntos de concentración 
señalados por la oposición.

Muchos tienen aún vivo el 
recuerdo de las protestas del 
29 y 30 de julio en rechazo a 
la proclamación de Maduro 
como ganador en las que 
fueron detenidas más de 2 
mil 400 personas. Aunque el 
gobierno anunció en semanas 
recientes la liberación de mil 
515 detenidos, la organización 
no gubernamental Foro Penal 
afirma que continúan en las 
cárceles unas mil 795 personas 
por “motivos políticos”.

Edmundo González afirmó 
Santo Domingo, Panamá, 
que "muy pronto" se verán en 
Caracas, "en libertad".

"Nos veremos todos 
muy pronto en Caracas, en 
libertad", afirmó González en 
el Palacio Nacional de Santo 
Domingo, última parada 

anunciada de su gira por 
América, en un acto junto al 
presidente dominicano, Luis 
Abinader, y ex mandatarios 
latinoamericanos miembros 
de la Iniciativa Democrática de 
España y las Américas (Grupo 
Idea).

"Venezuela vive la peor 
escalada de violencia represiva 
de su historia", alertó González, 
quien está exiliado en España 
desde septiembre pasado.

Asimismo, advirtió de 
que "el régimen de (Nicolás) 
Maduro representa una 
amenaza para la región".

En su cuenta en la red social 
X, antes Twitter, González 
volvió a condenar la detención 
de su yerno, que fue raptado 
por encapuchados el martes 
cuando se dirigía a dejar en la 
escuela a sus hijos.

“Continúa la desaparición 
forzosa de mi yerno Rafael 
Tudares. No hay información 
sobre su ubicación ni estado 
físico”, indicó. “Condeno, de 
manera enérgica, la violación 
de los derechos humanos, 
tanto de Rafael como de los 
desaparecidos en los últimos 
días”, agregó.

La ciudad de Caracas 
amaneció con una presencia 
numerosa de agentes de 
seguridad y puestos de control 
armados; los partidarios del 
gobierno instalaron tarimas 
en las cercanías de los puntos 
de concentración anunciados 
por la oposición, bloqueando 
calles.

que anunció sin presentar 
evidencias que el mandatario 
obtuvo 6.4 millones de votos 
frente a los 5.3 millones que 
recibió González. 

La oposición recopiló y 
exhibió 83.5 por ciento de las 
actas de votación como prueba 
de la victoria de González por 2 
a 1 frente a Maduro, que fueron 
avaladas internacionalmente 
por observadores electorales 
como el Centro Carter o las 
Naciones Unidas.

González, quien ha 
manifestado su intención de 
asumir el poder en el acto 
de investidura del viernes, es 
reconocido como presidente 
electo por Estados Unidos, 
varios países de la región y 

organismos internacionales 
como la Organización de los 
Estados Americanos. 

El respaldo que varios ex 
mandatarios latinoamericanos 
han expresado al opositor les 
valió un pedido de “búsqueda” 
lanzado por el Cuerpo de 
Investigaciones Científicas, 
Penales y Criminalísticas 
(CICPC) de Venezuela bajo la 
acusación de conspirar contra 
el país.

Dicha cuenta publicó 
imágenes del paraguayo Mario 
Abdo Benítez, los mexicanos 
Felipe Calderón y Vicente 
Fox; el colombiano Andrés 
Pastrana; el ecuatoriano 
Jorge Jamil Mahuad y los 
panameños Mireya Moscoso 



REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

La gobernadora Rocío 
Nahle García anunció 
que Veracruz tendrá 

una destacada presencia 
en la próxima edición 
de la Feria Internacional 
de Turismo (FITUR), a 
celebrarse en Madrid del 22 
al 26 de enero.  

El estado formará parte 
del pabellón de México 
con un enfoque especial. 
"Seremos uno de los destinos 
con mayor presencia, donde 
tendremos la oportunidad 
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La Candelaria, Cumbre Tajín y el Festival de las Culturas, ejes de la agenda cultural para este año.

Empleos formales y programas del ICATVER, redujeron tasas de desocupación.

Los días 22 y 23 encabezará la delegación.

REDACCIÓN NORESTE  
Orizaba, Veracruz

Con la participación 
de promotores 
y ciudadanos, la 

Secretaría de Cultura 
de Veracruz (SECVER) 
recabó, discutió y analizó 
diversas propuestas para 
la promoción y difusión  
de la riqueza cultural en el 
marco del Plan Veracruzano 
de Desarrollo 2025-2030.

En el Foro Regional de 
Participación Ciudadana 
para el Bienestar 
Social, la titular de la 
dependencia, Xóchitl 
Molina González, destacó 
que uno de los esfuerzos 
se centra en preservar 
las lenguas originarias, 
en coordinación con la 
Secretaría de Educación de 
Veracruz.

Además, ha programado 
una serie de festivales 
en diferentes destinos 
para poner a Veracruz de 
moda a nivel nacional e 
internacional, estrategia 
puesta en marcha por 
la gobernadora Rocío  

Preservación cultural y lenguas 
originarias, prioridad de SECVER

Veracruz impulsa la profesionalización del 
servicio público con éxito en Río Blanco

Rocío Nahle anuncia representación 
histórica de Veracruz en la FITUR 

REDACCIÓN NORESTE  
Río Blanco, Veracruz

Con la participación de 
más de 200 asistentes, 
la Secretaría de 

Trabajo, Previsión Social 
y Productividad (STPSP), 
impartió la capacitación 
"Calidad en el Servicio" 

Nahle García.
En febrero, La 

Candelaria en Tlacotalpan; 
en marzo, el Festival 
Cumbre Tajín en la zona 
arqueológica de Papantla; 

y en mayo, el Primer  
Festival de las Culturas en 
Veracruz.

Finalmente, invitó a la 
ciudadanía a contribuir al 
bienestar de las familias 

dedicadas a preservar las 
manifestaciones culturales 
mediante la adquisición 
de artesanías, textiles, 
productos agropecuarios y 
plantas medicinales.

al personal de recepción 
y atención al público del 
Ayuntamiento de Río 
Blanco, fortaleciendo sus 
competencias laborales y la 
calidad de la atención a la 
ciudadanía.

A través de actividades 
prácticas, el Gobierno 
de Veracruz brinda a 

las personas servidoras 
públicas técnicas y 
habilidades aplicables 
en su entorno laboral, 
fortaleciendo competencias 
como la empatía, la 
comunicación asertiva y 
la capacidad de respuesta 
efectiva, contribuyendo 
a una experiencia 

satisfactoria.
Al inaugurar el taller, 

el secretario Luis Arturo 
Santiago Martínez destacó 
la importancia de fortalecer 
el servicio público como 
una vocación orientada 
al bienestar colectivo. 
“Siempre el otro es superior 
al yo, y como servidores 

debemos anteponer al 
ciudadano. Este curso es 
una oportunidad para 
interiorizar y practicar 
el principio de mandar 
obedeciendo, de servir con 
calidad y empatía".

También, resaltó los 
avances en empleabilidad y 
capacitación, señalando que 

las tasas de desocupación 
han disminuido 
significativamente gracias 
a la generación de empleos 
formales, inversiones 
públicas y privadas, así como 
la formación impartida por 
el Instituto de Capacitación 
para el Trabajo del Estado 
de Veracruz.

de mostrar nuestra 
riqueza cultural, natural y 
gastronómica", expresó.  

En entrevista para Quatro 
Media Comunicaciones, 
detalló que la representación 
incluirá artesanías, café y 
las tradiciones místicas de 
Los Tuxtlas, elementos que 
reflejan su esencia única.

La Gobernadora 
adelantó que encabezará 
personalmente la 
participación de la 
delegación los días 22 y 23, 
asegurando que el estado se 
proyecte con fuerza tanto 
en el ámbito cultural como 

turístico. 
Esta será la primera vez 

que Veracruz participe con 
tanta fuerza en un evento 
internacional de esta 
magnitud, y se espera que su 
pabellón sea uno de los más 
destacados del encuentro.  

"Este esfuerzo forma 
parte de una estrategia 
integral para posicionar a 
Veracruz como un destino 
turístico de clase mundial. 
Estamos trabajando en todos 
los sectores para lograr que 
más visitantes descubran 
la magia de nuestra tierra", 
concluyó.
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* Los homicidios dolosos han presentado una disminución en 6 de los 7 estados en donde se concentra la mitad de las 
víctimas de este delito: Baja California, Edomex, Chihuahua, Guerrero, Nuevo León y Jalisco

En los Primeros 100 días del Gobierno de Claudia Sheinbaum
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AGENCIAS   
Ciudad de México  

La Presidenta de México, 
Claudia Sheinbaum 
Pardo, informó que 

en los primeros 100 días 
de su administración 
el promedio diario de 
víctimas de homicidio 
doloso disminuyó en 16.3 
por ciento, entre septiembre 
y diciembre de 2024, lo que 
destacó como resultado de 
la Estrategia Nacional de 
Seguridad y puntualizó que 
el objetivo para este año es 
mantener está tendencia a 
la baja.

“El resultado de hoy es 
importante, es 16 por ciento 
menos de homicidios de 
septiembre a diciembre, es 
un trabajo que a veces no es 
visible todos los días, pero es 
un gran trabajo del Gabinete 
de Seguridad. Por supuesto 
que hay que trabajar todos 
los días porque aquí puede 
subir nuevamente si uno 
no está al pendiente de lo 
que se está haciendo, pero 
hay una estrategia marcada 
y hay un trabajo cotidiano 
permanente, y una entrega 
del equipo del Gobierno de 
México, del Fiscal General 
de la República.

“Con todo y los 
problemas que tuvimos en 
el Poder Judicial, porque 
hay que decirlo, pues son 
resultados muy importantes 
que tienen que ver con una 
estrategia que nos fijamos y 
para este año el objetivo es 
seguir con esta tendencia de 
disminuir y estar trabajando 
todos los días”, destacó en la 
conferencia matutina: “Las 
mañaneras del pueblo”.

La Jefa del Ejecutivo 
Federal aseguró que la 
Estrategia Nacional de 
Seguridad busca construir la 
paz, particularmente desde 
la Atención a las causas, 

Reduce un 16.3  
por ciento los 

homicidios dolosos

Guadalupe Taddei anuncia 
que habrá más recursos 
para la elección judicial

AGENCIAS  
Ciudad de México  

La consejera presidenta 
del Instituto Nacional 
Electoral (INE), 

Guadalupe Taddei, informó 
que habrá más recursos para la 
elección judicial, a realizarse el 
1 de junio de este año.

Tenemos la garantía en 
estos momentos de que va 
a haber recurso adicional“, 
aseguró la funcionaria 
electoral a medios tras el 
encuentro con la presidenta 
Claudia Sheinbaum.

Taddei Zavala no ofreció 
detalles sobre la cantidad 
de recursos adicional 
que recibiría el INE para 

evitando que los jóvenes, 
niños y niñas vean en la 
violencia una perspectiva 
de vida.

“Nos corresponde evitar 
y hacer toda la atención a 
las causas para que no haya 
una apología de la violencia, 
nosotros construimos paz”, 
añadió.

Expuso que la reciente 
Evaluación Nacional del 
Comercio y Tráfico de 
Armas de Fuego (NFCTA, 
por sus siglas inglés) de la 
Agencia de Alcohol, Tabaco, 
Armas de Fuego y Explosivos 
(ATF, por sus siglas en 
inglés) del Departamento de 
Justicia de Estados Unidos, 
reconoce el tráfico de armas 
de EUA a México, por lo 
que en continuidad con la 
demanda interpuesta por el 
Gobierno del expresidente 
Andrés Manuel López 
Obrador contra empresas 
productoras de armas, se 
buscará entablar un diálogo 
con la administración del 
presidente electo Donald 

Trump para atender este 
tema.

“Ellos ya están 
reconociendo lo que 
aquí decimos desde hace 
mucho tiempo. Cuando 
se incautan armas, en este 
informe no estuvo, pero en 
el pasado se dijo: ‘75 por 
ciento de las armas que se 
incautaron provienen de 
Estados Unidos’. Y hoy lo 
reconoce el Departamento 
de Justicia. Por eso es tan 
importante la colaboración. 
Por eso, nosotros estamos 
seguros que con el 
presidente Trump va a 
haber coordinación y 
colaboración para distintos 
temas y en particular para 
el tema de la seguridad. Y 
a nosotros nos interesa en 
particular la entrada de 
armas de Estados Unidos a 
México”, agregó.

La secretaria Ejecutiva 
del Sistema Nacional de 
Seguridad Pública, Marcela 
Figueroa Franco, explicó 
que, la reducción de 16.3 

por ciento en el homicidio 
doloso se debe a que el 
promedio diario de víctimas 
diarias por este delito pasó 
de 87 en septiembre a 72.8 
víctimas en diciembre 
de 2024, mes con menos 
víctimas de homicidio 
doloso.

Además, resaltó que 
en seis de los siete estados 
que concentran el 49. 4 
por ciento de las víctimas 
de homicidio doloso han 
registrado una disminución 
en su promedio diario de 
homicidios dolosos entre 
septiembre y diciembre: 
Baja California, Estado de 
México, Chihuahua, Jalisco, 
Guerrero y Nuevo León.  
Mientras que Guanajuato, 
entidad con mayor número 
de homicidios dolosos en 
2024, incrementó en dicho 
periodo.

También destacó que en 
los primeros 100 días del 
Gobierno de la Presidenta 
se presentó una reducción 
en el promedio diario de 

delitos de alto impacto: 
en feminicidio -26.5 por 
ciento; lesiones dolosas 
por disparo de arma de 
fuego, -19.7 por ciento; 
en extorsión -10.6 por 
ciento; todos los robos con 
violencia, -4.7 por ciento; 
robo a casa habitación con 
violencia -9.7 por ciento; 
robo de vehículo con 
violencia -4.1 por ciento; 
robo a transportista con 
violencia -6.5 por ciento; 
robo a transeúnte con 
violencia -10.6 por ciento; y 
robo a negocio con violencia 
-2.8 por ciento.

El secretario de 
Seguridad y Protección 
Ciudadana, Omar García 
Harfuch, informó que, 
como resultado de la 
coordinación con la 
Secretaría de la Defensa 
Nacional, la Secretaría 
de Marina  y la Guardia 
Nacional, del 1 octubre de 
2024 al 1 de enero de 2025, 
se detuvieron a 7 mil 720 
personas por delitos de alto 
impacto, se aseguraron más 
de 3 mil 600 armas de fuego; 
así como 66.5 toneladas de 
drogas, entre ellas 1,168 
kilos y 561 mil pastillas  
de fentanilo, lo que 
representa más de 60 
millones de dosis que 
no llegarán a las calles, 
a las familias y mucho 
menos a los jóvenes.  “La 
construcción de la paz es 
nuestro objetivo común, 
y con la participación de 
todas y todos lo haremos 
posible en el futuro que 
nuestra nación merece”, 
aseguró.

Asimismo, destacó que 
se han desmantelado, del 
1 de octubre de 2024 al 
8 de enero de 2025, 115 
laboratorios clandestinos 
para la elaboración de 
metanfetaminas en 
Baja California, Estado 

de México, Guanajuato, 
Guerrero, Michoacán, 
Querétaro, Sinaloa y 
Sonora, asegurando 148 mil 
609 litros y 28 mil 261 kilos 
de sustancias químicas, 
157 reactores de síntesis 
orgánica,  62 condensadores, 
56 destiladores, 
representando una 
afectación económica de 27 
mil 118 millones de pesos 
para las organizaciones 
criminales.

La secretaria de 
Gobernación, Rosa Icela 
Rodríguez Velázquez, 
reportó que, como parte de 
la Atención a las Causas, 
el Gobierno de México 
continúa atendiendo los 
municipios de León y 
Celaya, en Guanajuato; en 
San Cristóbal de las Casas, 
en Frontera Comalapa; 
Pantelhó y la Trinitaria en 
Chiapas; en Centro, Tabasco; 
en Chimalhuacán, Estado 
de México; en Acapulco y 
Chilpancingo, en Guerrero; 
así como en Tijuana, Baja 
California. Por lo que se han 
desplegado 329 brigadistas, 
que han realizado 31 mil 
visitas casa por casa; se han 
integrado 27 Comités de 
Paz; realizado 18 Ferias de 
Paz donde se han dado 106 
mil atenciones.

Informó que a partir 
de mañana 10 de enero, 
arranca en la Basílica de 
Guadalupe de la Ciudad de 
México, la estrategia “Sí al 
desarme, sí a la paz”, cuyo 
objetivo es el intercambio de 
armas de fuego y cartuchos 
por dinero en efectivo, 
de manera anónima y 
voluntaria en los atrios e 
instalaciones de los templos 
e iglesias de todas las 
denominaciones religiosas. 
Además, también se hará 
el intercambio de juguetes 
bélicos por opciones lúdicas 
y educativas.

la elección del PJF. Los 
consejeros electorales habían 
manifestado preocupaciones 
porque obtuvieron menos de 
la mitad de los 13 mil millones 
de pesos de presupuesto que 
solicitaron, apenas 6 mil 219 
millones de pesos.

La presidenta Claudia 
Sheinbaum prometió por su 
parte que habrá “certeza” en el 
proceso electoral.

Agradezco la conversación 
en Palacio Nacional con las 
y los consejeros del INE para 
asegurar la transparencia y la 
certeza de la elección del Poder 
Judicial del próximo 1 de 
junio”, escribió la mandataria 
en sus redes sociales.

La reunión ocurre 

mientras crece la polémica 
porque México se encamina 
este año a su primera elección 
en las urnas de los jueces, 
magistrados, la Suprema  
Corte, el Tribunal Electoral y el 
nuevo Tribunal de Disciplina 
Judicial tras promulgarse 
la reforma constitucional 
al Poder Judicial el 15 de 
septiembre pasado.

En su conferencia 
matutina, Sheinbaum Pardo 
manifestó que 7 mil millones 
de pesos para organizar los 
comicios le “parece mucho 
recurso”, por lo que hizo 
énfasis en la importancia de 
aclararlo en la reunión con los 
consejeros del INE.

También cuestionó que, 

con el argumento de la falta de 
recursos, el INE solo instalará 
72 mil centros de votación 
para la elección judicial, menos 
de la mitad de las 172 mil 
que suele habilitar para unos 
comicios generales, según sus 
estimaciones.

Sí cuestan las elecciones, 
obviamente, pero que se 
explique por qué, cuánto se 
gasta en las boletas, cuánto 
se gasta en las urnas, cuánto 
se gasta en certificación, 
calificación, capacitación de 
quien participa, etcétera”, 
expresó.

Además, la oposición ha 
alertado de que aún no hay 
claridad en cómo serán las 
boletas, la distribución de 

los distritos electorales para 
definir qué zonas votarán por 

cuáles juzgados, y otras normas 
relacionadas con las campañas.
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En el 123 aniversario de su nacimiento se le rindió justo homenaje al designar a 2025 como:  
"El Año de Lázara Meldiú”.

Conmemoran natalicio de la 
poetisa papanteca Lázara Meldiú 

DIF Municipal pone en marcha 
nuevo curso de corte y confección 

Se restablece el servicio 
de agua en la ciudad 

Todo listo para el tercer aniversario 
de Domingo de Huapango

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Au t o r i d a d e s 
municipales rindieron 
un emotivo homenaje 

por el natalicio de la poetisa 
Lázara Meldiú, una de las 
figuras más representativas de 
la literatura local. 

La conmemoración 
se llevó a cabo en el busto 
de Lázara Meldiú que se 
ubica sobre la calle José de J. 
Núñez y Domínguez, donde 
se reunieron autoridades 
municipales, representantes 
de la comunidad cultural y 
ciudadanos que celebraron su 
legado.

Cabe mencionar que 
María de la Luz Lafarja 
Urrutia, mejor conocida por 
su anagrama Lázara Meldiú, 
hizo de la poesía su pasión 
y de la lucha por la igualdad 
de las mujeres su estandarte, 
cuyo esfuerzo sentó las bases 
de la participación de este 
sector poblacional en la vida 
política y democrática de 
México.

Por lo que en el 123 
aniversario de su nacimiento 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

El Sistema para el 
Desarrollo Integral de la 
Familia (DIF) municipal 

que dirige la Dra. Bertha Alicia 
Carro Barbosa, ha anunciado 
la puesta en marcha de 
un nuevo curso de corte y 
confección dirigido a todas las 
mujeres emprendedoras que 
quieran aprender un oficio 

El objetivo es adquirir 
habilidades en el diseño y 
elaboración de prendas de 
vestir, el curso tiene como 
objetivo ofrecer herramientas 
y conocimientos 
prácticos para impulsar la 
autonomía económica de 
los participantes, así como 

DELHY GALICIA 
Zozocolco de Hidalgo, Veracruz  

El próximo 
domingo 19 de 
enero, Zozocolco 

de Hidalgo celebrará 
con gran entusiasmo 
el tercer aniversario 
de los “Domingos 
de Huapango”, una 
tradición que ha logrado 
consolidarse como uno 
de los eventos culturales 
más representativos de la 
región.

Durante esta jornada 
especial, los habitantes 
y visitantes podrán 
disfrutar de una serie de 
actividades culturales y 
recreativas, entre las que 
destacan presentaciones de 
huapango, 

Además, se llevará a 
cabo una fiesta popular 
con música en vivo, donde 
se rendirá homenaje a 
la música tradicional 
que caracteriza a esta 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

El servicio de agua 
potable en Papantla ha 
sido restablecido tras la 

conclusión de los trabajos de 
mantenimiento realizados 
en las líneas principales de 
distribución. 

Estas labores fueron 
necesarias para garantizar el 
buen funcionamiento del 
sistema hidráulico y evitar 
futuros inconvenientes para 
los usuarios.

Cabe mencionar que los 
trabajos incluyeron la revisión 
y reparación de las principales 
líneas de conducción, equipos 
de bombeo que se ubican en 
la comunidad de el Remolino.

Los trabajos de 
mantenimiento generaron 
una interrupción temporal 
del servicio, sin embargo, 
las autoridades de la oficina 

se le rindió justo homenaje al 
designar a 2025 como: "El Año 
de Lázara Meldiú" y lanzar la 
convocatoria para los Juegos

Florales que llevan 
su nombre y que tanto 
prestigio han dado a nuestra 
celebración de la feria de 
Corpus Christi.

El evento inició con 
una ofrenda floral y una 
ceremonia protocolaria, 
donde se destacó la 
trascendencia de la obra 
literaria de Lázara Meldiu. 

Se resaltó la relevancia 
de la poetisa papanteca, cuyo 
trabajo capturó la esencia 

de la identidad totonaca y la 
belleza del entorno natural de 
la región.

La ceremonia concluyó 
con una invitación a seguir 
promoviendo la literatura 
local, así como a fomentar el 
interés por el arte y la cultura 
entre las nuevas generaciones.

fomentar el desarrollo de la 
industria textil local.

La capacitación es 
impartida por profesionales 
del área, quienes compartirán 
técnicas de costura, patrones y 
confección de prendas. 

Este curso es para nivel 
básico y está abierto a todas 
las personas que quieran 
participar, sin importar el 
nivel de experiencia, desde 
principiantes hasta quienes ya 
tengan conocimientos básicos 
y deseen perfeccionar sus 
habilidades.

El curso de corte y 
confección se llevará a cabo 
en las instalaciones del DIF 
municipal, los días miércoles 
y viernes en horario de 2:00 
a 4:00 de la tarde, además, 

se ofrecerán materiales y 
recursos adecuados para que 
los estudiantes puedan realizar 
sus primeras creaciones y 
avanzar progresivamente.

Con esta iniciativa, el DIF 
de Papantla busca contribuir 
a la formación de nuevas 
fuentes de ingreso para las 
familias, además de fomentar 
el talento local y promover 
la autosuficiencia en la 
comunidad.

Esta es una excelente 
oportunidad para quienes 
buscan un aprendizaje 
práctico y accesible que 
les permita desarrollar 
una habilidad valiosa y, 
potencialmente, emprender 
en el mundo de la moda y la 
confección.

operadora de la CAEV, 
informaron que ya se 
concluyeron los trabajos y el 
servicio de agua en la ciudad 
ya se restableció.

Por lo que se agradece la 

comprensión de la ciudadanía 
y se reitera el compromiso 
de seguir trabajando para 
mejorar la infraestructura 
de los servicios públicos en 
Papantla.

comunidad.
Los “Domingos de 

Huapango” han logrado 
reunir a cientos de personas 
cada semana, consolidándose 
como un espacio para la 
preservación y difusión de las 

tradiciones musicales.
Este evento es una 

oportunidad para fortalecer el 
sentido de identidad y orgullo 
cultural de Zozocolco de 
Hidalgo, a la vez que impulsa 
el turismo en la región.
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AGENCIAS  
Ciudad de México

Los Merengues se impusieron por 3-0 sobre los Tuzos  
en el Estadio Lusail Notre Dame 

gana el Orange 
Bowl 2025 
y avanza a 
la final del 

colegial 

Pumas anuncia a Alex Padilla 
como su nuevo portero 

Este jueves por la tarde, los Pumas de la UNAM, 
anunciaron la continuidad de Gustavo Lema, quien 
seguirá al frente del equipo por los próximos 18 

meses.
Con esto, los del Pedregal despejan toda duda de que 

su timonel ya no siguiera al frente del equipo, pues luego 
de la eliminación en el Apertura 2024 ante Rayados en 
los cuartos de final, Lema dejó su futuro en el aire.

Sin embargo, este día la institución confirmó su 
permanencia en el banquillo. Por lo que los auriazules 
tendrán técnico para rato luego de su gran gestión en el 
2024 donde logró clasificar a cuartos en ambos torneos.

“Después de clasificar a la Liguilla en tres torneos 
consecutivos, además de obtener el cuarto lugar en el 
reciente Apertura 2024, con la segunda mejor defensiva, 
el Club Universidad Nacional da continuidad a su 

proyecto y refrenda la confianza en el entrenador Gustavo 
Lema, quien seguirá al frente del primer equipo por los 
próximos 18 meses”, se puede leer en el comunicado.

Pumas ha encontrado estabilidad con Gustavo Lema 
y por ahora no desean cortar un proceso que hasta el 
momento ha fructificado.

“El objetivo de Pumas es competir y ser protagonistas 
en el futbol mexicano y estamos convencidos que el 
camino al éxito es un proceso, apegado a nuestra filosofía 
de trabajo y comprometidos con nuestros aficionados 
de brindarles mejores resultados cada día, para que se 
sientan orgullosos de su equipo y todo lo que representa 
esta institución”.

Por ahora Pumas se prepara para su debut el próximo 
domingo ante Necaxa en Ciudad Universitaria en punto 
de las 12 del día.

AGENCIA  
Miami, Estados Unidos 

Una zambullida para 
interceptar un pase 
poco aconsejable 

allanó el camino para 
que Notre Dame jugara 
por el título nacional 12 
de esa universidad, tras la 
electrizante victoria de 27-24 
conseguida el jueves sobre 
Penn State en el Orange 
Bowl.

El jugador defensivo 
Christian Gray capturó el 
pase de Drew Allar por el 
centro en la yarda 42 de 
los Nittany Lions con 33 
segundos restantes. Los Irish 
avanzaron luego 19 yardas 
para preparar el gol de 
campo de 41 yardas de Mitch 
Jeter, que definió el duelo 
con 7 segundos restantes.

El marcador se empató 
tres veces y dio la vuelta otras 
tres. Tan sólo en el último 
cuarto se anotaron 31 puntos.

Notre Dame (14-1), 
séptimo preclasificado 
en este playoff colegial, el 
primero con 12 equipos, 
tendrá la oportunidad de 
conquistar su primer título 
desde 1988 el 20 de enero en 
Atlanta, contra el ganador de 
la semifinal de este viernes 
entre Texas y Ohio State en 
el Cotton Bowl.

En la final, el entrenador 
de los Irish, Marcus Freeman, 
intentará convertirse en el 
primer estratega negro en 
ganar el título en el nivel más 
alto del fútbol universitario.

“Hemos estado justo aquí 

AGENCIA  
Ciudad de México  

Luego de su llegada 
el martes por la 
madrugada, el portero 

mexico-español, Alex 
Padilla aprobó con éxito los 
exámenes físicos y médicos, 
de esta forma se convertirá 
en el nuevo portero de 
Pumas.

Los Universitarios suman 
su primera incorporación de 
cara al torneo Clausura 2025. 
El guardameta mexicano 
Alex Padilla se convierte 
en refuerzo del Club 
Universidad, proveniente del 
Athletic de Bilbao de la Liga 
de España.

“Al final, llegando a un 
equipo tan grande como 

Pumas 
confirma a 

Gustavo Lema 
como su DT

en esta posición antes, y ellos 
creyeron y yo hice el trabajo. 
Estoy orgulloso de ellos”, dijo 
Freeman.

Penn State (6to 
preclasificado con 13-3), se 
quedó dolorosamente corto 
en un encuentro que controló 
mientras tomaba una ventaja 
de 10-0 durante los primeros 
28 minutos. El entrenador 
James Franklin cayó a 4-20 
con los Nittany Lions contra 
equipos clasificados en el 
Top 10 de la AP.

El mariscal de campo de 
Notre Dame, Riley Leonard, 
se recuperó de un golpe hacia 
el final del segundo cuarto, 
que lo envió a la carpa 
médica para ser evaluado 
por una conmoción cerebral. 
Regresó y lideró a los Irish en 
cuatro ofensivas anotadoras 
en la segunda mitad, incluida 
la última.

"Él es un competidor, y los 
competidores encuentran 
la manera de ganar, y eso 
es lo que hace Riley", dijo 
Freeman. "Eso es lo que hace 
este equipo".

Leonard terminó con 223 
yardas por aire, incluyendo 
un dardo clave de 10 yardas 
a Jaden Greathouse para 
convertir una situación de 
tercera y tres en la última 
ofensiva. Leonard aportó 
también 35 yardas por tierra.

Consiguió una anotación 
por pase y otra por acarreo. 
Con 4:38 restantes en el 
juego, Leonard conectó 
con Greathouse para un 
touchdown de 54 yardas, lo 
cual empató el juego a 24 

Pumas, las expectativas 
obviamente son las más altas 
posibles, las más grandes 
posibles e intentar conseguir 
lo máximo con Pumas”, 
afirmó el nuevo futbolista 
auriazul.

Padilla arriba al cuadro 
universitario por un 
préstamo prolongado con 
opción de compra a favor 
de Pumas. El arquero de 21 
años, nacido en la ciudad de 
Zarautz, Guipúzcoa, España, 
debutó profesionalmente en 
la Liga española durante la 
presente temporada 2024-
25 con el primer equipo del 
Athletic de Bilbao, club en el 
que se formó en las categorías 
inferiores desde 2019.

En 2024, Padilla fue 
convocado con la selección 

mexicana mayor para los 
duelos de preparación en la 
Fecha FIFA de agosto ante 
Nueva Zelanda y Canadá. 
También, ha disputado 
dos encuentros con la 
Selección Mexicana Sub-23. 
Además, tuvo un proceso 
con la Selección de España 
Sub-19, donde jugó en seis 
encuentros.

“Los fines de semana 
estaré con la camiseta puesta 
con un tremendo orgullo 
para defender este escudo 
hasta el máximo. Quiero 
aportar mucha deportividad, 
mucho trabajo, mucho 
compañerismo”, comentó.

Alex Padilla ya reportó 
a los entrenamientos que 
dirige Gustavo Lema de cara 
al arranque del Clausura 

2025, que inicia este 
domingo 12 de enero, a las 12 
del día, en duelo ante Necaxa 
en el Estadio Olímpico 
Universitario.

touchdown de 54 yardas, 
lo cual empató el juego a 24 
después de que un defensor 
de Penn State resbaló.
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Para la próxima edición 
de la Warrior Fight 
Night, el profesor 

Jorge García coordinador 
de la WFN Combat League, 
apuntó que se han puesto 
en contacto diferentes 
gimnasios del extranjero, 
confirmándose para la 
siguiente edición que será la 
número 14, a una delegación 
de Belice.

Jorge García apuntó que 
ya se está cocinando esta 
nueva edición de la WFN, 
la cual es una gran vitrina 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

En el partido más desigual 
de los cuartos de final 
programados en la liga de 

la Cantera Fut5 de Poza Rica, el 
cuadro de Casa Blanca Amigas 
de Eli buscará su boleto a las 
semifinales del torneo femenil 
cuando salte a la cancha para 
enfrentar a sus similares de las 
Amateurs FC.

Casa Blanca actual 
bicampeón de esta categoría 
terminaría en el torneo 
regular como el tercer mejor 
posicionado del torneo con un 

EDWIN GONZÁLEZ  
Papantla, Veracruz     

Con marcador final 
de 4-1, el cuadro 
de los Santos Café 

del Centro se llevarían la 
victoria en su compromiso 
pactado dentro del torneo de 
la liga de futbol de veteranos 
del municipio de Papantla, 
doblando a sus similares de 
Pozo 10.

Este compromiso 
tuvo como sede el campo 
deportivo Tata Grassi de 
la cabecera municipal, 
comenzando Santos Café 
del Centro a tocar bien su 
esférico, metiendo atrás 
en varios lapsos de este 
compromiso a sus rivales en 
turno.

Ernestos “Jarocho” Pérez 
fue el jugador que puso en 
jaque a la defensa de Pozo 
10, terminando por anotar 
un total de tres goles en 
este compromiso, mientras 
que con una anotación 
más, aparecería el jugador 
Roberto Morales para los 
cuatro tantos de los Santos.

Por el conjunto de 
Pozo 10, el jugador que 
descontó en este partido 

fue el delantero Ignacio 
Gaytán para poner el 4-1 
que al final prevalecería en 

el marcador al finalizar el 
tiempo reglamentario en 
este partido.

para los peleadores locales, 
estatales, nacionales y ahora 
internaciones, colocándose 
esta noche de combates 
en uno de los eventos más 
esperados por los amantes 
de las artes marciales de 
contacto.

Tras darse la 
confirmación de los 
peleadores que estarán 
conformando la cartelera del 
próximo evento de la WFN, 
se estará dando el anuncio 
de la fecha tentativa para la 
realización de la misma, la 
cual tendrá como sede una 
vez más la monumental 
arena Poza Rica.

total de 35 puntos obtenidos en 
15 jornadas, mientras que las 
Amaterus FC llegarían a esta 
instancia con tan solo 3 puntos 
producto de su única victoria 
en el torneo. Gracias a las 
bondades que otorga el sistema 
de competencia en esta liga, 
las Amateurs FC tendrán una 
oportunidad de oro para poder 
obtener el boleto a la siguiente 
fase, sin embargo, Casa Blanca 
no es un equipo fácil de vencer, 
este partido se llevará a cabo 
esta noche en punto de las 
20:00 en esta cancha ubicada 
en el Fraccionamiento Bosques 
de Santa Elena.



 

Eiza González, Guillermo del Toro, Carlos Vela, Jorge Campos y otros famosos mexicanos

Famosos que han 
perdido su casa en los 

incendios de Los Ángeles
AGENCIAS  
Los Ángeles 

Los incendios que se 
registran en varias 
zonas de Los Ángeles 

están dejando una ola 
de destrucción y varios 
famosos mexicanos se 
vieron afectados.

El fuego no cede en 
su paso e hizo que varios 
famosos nacionales e 
internaciones abandonaran 
sus casas para salvarse de las 
llamas.

Eiza González
La actriz mexicana, 

quien recientemente 
deslumbró en la entrega de 
los Globos de Oro con un 
vestido dorado, publicó en 
sus historias de Instagram 
cómo se iba de Los Ángeles.

Eiza subió un historia 
donde menciona que 
“nunca había sentido 
mucho miedo” y que dejaba 
su casa “sabiendo que sería 
la última vez que la veía”.

Los incendios los 
calificó como la “peor 
pesadilla y no termina”.

La actriz no ha 
actualizado la información 
sobre su casa y solo 
ha publicado todo lo 
relacionado sobre cómo 
ayudar en estos momentos.

Guillermo del Toro
De acuerdo con 

información de The 
Hollywood Reporter, 
Guillermo del Toro tuvo 
que desalojar su propiedad, 
tras la alerta de incendios. 
Hasta el momento, el 
cineasta no ha hecho 
ninguna declaración al 
respecto.

Carlos Vela
Por su parte, la esposa 

del futbolista Carlos 
Vela, Saioa Cañibano, 
publicó en sus historias de 
Instagram un video con un 
mensaje donde se ve su casa 
consumida por las llamas.

“Nuestra preciosa casa 
de Malibú ayer ardió… 
aún estamos en shock con 
todo lo que está pasando… 
es muy triste y aterrador 
cómo arte todo. Para todos 
los mensajes que nos están 
llegando de preocupación, 
estamos a salvo. Mandando 
mucho amor para todos 
los afectados y ojalá pronto 
consigan apagar el fuego”, 
indicó un mensaje.

Jorge Campos
Otro jugador también 

sufrió las consecuencias 
de los incendios, en este 
caso fue el exportero 
Jorge Campos, pero fue 
el comentarista David 
Failtelson el encargado de 
dar la noticia y mandarle 
apoyo al “Brody”.

Aunque le gusta 
mantener su vida privada 
lejos de los reflectores, 
diversos reportes indican 
que el canterano de Pumas 
tiene una residencia en 
Santa Mónica, California.

Hasta el momento, los 
incendios en Los Ángeles 
han dejado cinco muertos 
y miles han sido evacuados.

Ben Affleck
La casa de Ben Affleck 

está en una zona exclusiva 
de Los Ángeles llamada 
Pacific Palisades. Está 
valorada en 20 millones de 
dólares. 

Affleck se habría ido a la 
casa de su expareja, Jennifer 
Garner, con quien tiene tres 
hijos. Los reportes indican 
que la actriz vive cerca y su 
vivienda todavía no corre 
peligro de ser alcanzada por 
las intensas llamas en esta 
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región de California.
Jamie Lee Curtis
La actriz ganadora al Oscar 

Jamie Lee Curtis también 
fue obligada a evacuar. 
“Nuestro querido vecindario 
desapareció”, escribió en 
Instagram. “Nuestro hogar 
está a salvo. Tantos otros lo 
perdieron todo”, expresó en 
redes sociales.

La actriz de la saga 
Halloween anunció ayer que 
donará 1 millón de dólares a 
las víctimas de los incendios en 
Los Ángeles.

Paris Hilton
La heredera de la cadena 

hotelera que lleva su apellido 
Paris Hilton, de 43 años, dijo 
que vio arder su casa en la 
costa de Malibú a través de la 
televisión. A sus seguidores en 
Instagram les dijo estar “con el 
corazón roto, sin palabras. Lo 
siento de corazón por aquellos 
que están en peligro o en duelo 
por mayores pérdidas. La 
devastación es inimaginable”, 
escribió la socialité.

Anthony Hopkins
El doble ganador del Oscar 

Anthony Hopkins perdió su 
lujosa mansión, de acuerdo 
con los medios. Fotografías 
circularon mostrando la 
propiedad de la estrella de 
El silencio de los inocentes 
reducida a cenizas. Hopkins, 
de 87 años, aún no se ha 
pronunciado sobre su pérdida, 
sin embargo, en X se han 
mostrado fotos de cómo habría 
quedado su hogar.

Jeff Bridges
El actor Jeff Bridges, 

protagonista del clásico El 
gran Lebowski, perdió el hogar 
de Malibú que comparte con 
su familia, dijo el portal de 
noticias TMZ citando a un 
representante que lo confirmó 
con bien.

James Woods
El actor James Wood, de 77 

años, perdió su casa en Palisades 
y fue bastante criticado en 
redes sociales, pues durante 

años se ha posicionado como 
negacionistas del cambio 
climático y hasta ahora 
sostiene su posición. “Esto no 
fue por el ‘cambio climático’, 
sino porque idiotas liberales 
no entienden sobre gestión de 
incendios y llenar depósitos de 
agua”, dijo.

Billy Crystal
El actor y comediante 

Billy Crystal dijo que la casa 
en la que vivió por 46 años 
resultó destruida por el fuego, 
quedando solo la cancha 
de tenis. “No hay palabras 
para describir la enorme 
devastación que vimos y 
vivenciamos”, dijo el actor 
de Cuando Harry encontró 
a Sally, en un comunicado 
firmado junto a su esposa 
Janice. Sus fans les ofrecieron 
apoyo.

Jennifer Grey
La estrella de Baile 

caliente, Jennifer Grey, perdió 
su casa en el infierno, escribió 

su hija en Instagram. “Anoche 
la casa de mi mamá se quemó 
por completo”, escribió Stella 
Gregg, quien aclaró que su 
madre estaba a salvo. Ella 
también actúa en A Real Pain.

Eugene Levy
Los medios estadunidenses 

reportaron que una casa 
perteneciente a Eugene Levy, 
protagonista de Schitt’s Creek, 
fue arrasada por las llamas. 
Levy, el alcalde honorífico de 
Pacific Palisades, comunidad 
que continúa ardiendo, había 
narrado al diario Los Angeles 
Times cómo escapó de su 
vecindario, cuando estaba 
recubierto por una humareda 
negra. Se reportó estable.

Cary Elwes
Cary Elwes, protagonista 

de La princesa prometida y 
Las locas aventuras de Robin 
Hood, escribió en Instagram 
que su casa fue arrasada luego 
de que la abandonó junto a 
su familia. Elwes, de 62 años, 

había compartido antes un 
video conduciendo a través 
de las colinas de Los Ángeles 
que dejaba ver un resplandor 
anaranjado en la distancia, 
describiendo la escena como 
algo de talla “bíblica”.

John Goodman
La casa de John Goodman, 

el actor de Roseanne, también 
quedó calcinada, de acuerdo 
con fotos publicadas por la 
revista People que mostraban 
una pila de ruinas.Goodman, 
quien también actuó en 
El gran Lebowski, no se ha 
pronunciado por medio de su 
representante.

Adam Brody
El nominado a los Globos 

de Oro Adam Brody (Nobody 
Wants This) y su esposa, la 
también actriz Leighton 
Meester (Gossip Girl), pasaron 
del glamour de la alfombra 
roja el domingo a perder su 
hogar en Pacific Palisades esta 
semana, de acuerdo con la 

prensa. La revista People 
consiguió fotos de su casa 
envuelta en las llamas y 
TMZ de los restos hechos 
cenizas tras el siniestro.

Mark Hamill
Mark Hamill, 

el inolvidable Luke 
Skywalker de La guerra de 
las galaxias, les dijo a sus 
seguidores en Instagram 
que escapó a través de una 
carretera bordeada por las 
llamas, junto a su esposa 
y su perro de su casa en 
Malibú. Hamill, de 73 
años, no confirmó si su 
propiedad sobrevivió al 
fuego.

Miles Teller
Miles Teller, la estrella 

de Whiplash. Música 
y obsesión, y su esposa 
Keleigh Teller perdieron 
su hogar por las llamas, 
de acuerdo con fotos 
de People. Teller, quien 
también apareció en 
Top Gun: Maverick, no 
comentó nada más en 
redes sociales.

TIPOS SIN MIEDO
También hubo 

celebridades que no 
abandonaron su hogar y 
esperaron hasta el último 
momento para tomar 
una decisión o ayudar, 
tal como lo hizo Jason 
Momoa desde su hogar 
en Topanga. Pese a que la 
zona también fue afectada, 
el actor no ha confirmado 
si su residencia también 
resultó afectada.

Incluso reportó que 
Scott Ian, guitarrista de 
Anthrax, y su familia 
lograron evacuar a tiempo 
de su casa.

Mientras que el 
vocalista de Falling in 
Reverse, Ronnie Radke, 
compartió en Instagram 
historias en las que dijo 
que no tenía intención de 
desalojar su mansión de 9 
millones de dólares al estilo 
campirano en lo más alto 
de Hollywood Hills.

La publicación se trató 
de una conversación con 
Alex Terrible, cantante 
de Slaughter to Prevail, 
en la que le dice que 
grabaría las voces para una 
colaboración pese al peligro 
que acechaba su hogar.

Voy a grabar mientras 
todo arde alrededor. Es 
lo más caótico que he 
escuchado y vivido”, dijo en 
el chat filtrado. 

Esa conversación, 
de hecho, reveló una 
colaboración entre ambos 
músicos.



 
 

'La Casa de los Famosos All Star': 
Lista completa de confirmados 

J-Hope, de BTS dará 
un concierto de la 
Ciudad de México 

AGENCIAS   
Ciudad de México

El K-pop es uno de los 
géneros que más ha 
crecido en los últimos 

años, millones de fanáticos 
alrededor del mundo están a 
la expectativa de saber lo que 
hacen sus ídolos y cuándo 
tendrán la oportunidad de 
verlos en vivo.

Es por esta razón que 
la locura se desató después 
de que J-Hope, uno de los 
miembros de BTS, anunciara 
las fechas de su nueva gira, 
en la cual se incluye a la 
ciudad de México y aquí te 
damos todos los detalles que 
sabemos para que no te lo 
pierdas.

Fue a través de redes 
sociales en donde se dieron 
a conocer las fechas y 
ciudades a las que llegará el 
rapero surcoreano, en dónde 
se incluyen dos fechas para 
la Ciudad de México.

Algo que vale la pena 
resaltar es que el país 
azteca es el único de toda 
Latinoamérica que recibirá 
al cantante en esta aventura 
como solista

Las fechas son el próximo 
22 y 23 de Marzo del 2025, 
mientras que el escenario 
elegido para su concierto 
será el emblemático Palacio 
de los Deportes, el cual 
ha recibido a un sinfín de 
artistas internacionales 
durante varios años.

¿Qué precios tienen los 
boletos y cómo los puedo 
comprar?

De momento solo se han 
dado a conocer las fechas 
en las que se presentará en 
el Palacio de los deportes, 
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aunque de momento no se ha 
dado mayor información sobre 
cuándo iniciará la venta o si 
habrá alguna preventa especial 
para fans o usuarios de algún 

banco.
Así mismo los precios 

se desconocen y aún no hay 
filtraciones de cuánto podría 
ser el estimado, pero se espera 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

El reality show de 'La 
Casa de los Famosos' es, 
sin dudarlo, uno de los 

programas de televisión más 
exitosos de los últimos años, 
con cada nueva temporada 
el raiting de las televisoras 
se despuntan y consiguen 
números más altos que en 
anteriores entregas y ahora, 
con la nueva temporada 'All 
Star', seguramente volverán a 
ser tendencia en televisión e 
internet.

Desde hace un par de 
meses se sabía que la nueva 
temporada del programa de 
Endemol estaba en planes 
para ser desarrollada en 
una versión más compleja y 
llena de artistas con mayor 
reconocimiento en el mundo 
del espectáculo.

Lista completa de 
confirmados en 'La Casa de 
los Famosos All Star'

Rumores surgieron 
al respecto de esta nueva 
entrega, circulaban muy 
fuerte los nombres de Lupillo 
Rivera, Niurka, Adrián 
Marcelo, Karina Torres y 
otros más que han sido muy 
influyentes en las redes y en 
la farándula.

No obstante, algunos de los 
concursantes de la próxima 
temporada ya han revelado 
que estarían formando parte 
del reality producido por 
Telemundo y Edemol; por 

habría revelado, no solo su 
participación en el famoso 
reality, sino que también 
mencionó cuál será la 
cantidad que cobrará al 
aparecer en el mismo.

"Sí, 500 mil dólares por 
semana. Ahí los espero. 
Ojalá allá sin patrocinadores, 
en Estados Unidos donde 

la libertad de expresión 
o libertades son lo más 
importante... no repite nadie, 
pero hay otra posibilidad que 
todavía no está cerrada", dijo.

Fue en el programa en 
vivo de 'La Mesa Caliente', 
en donde Manelyk y sus 
compañeras hablaron 
al respecto de la nueva 
temporada del famoso 
reality show, mencionando 
en exclusiva que la famosa 
estaría formando parte de 
la temporada que llegará 
en 2025; sin embargo, no 
sabe si estará dentro co los 
concursantes o fuera en las 
galas.

"Falta poquito para 
'LCDLFAS', sabemos que 
ésta casa va a estar ardiendo, 
va a ser dinamita pura [...] A 
mi me encanta, para mí es 
como 'Hagan maletas, nos 
vamos de campamento'. Voy 
a estar (en el programa) pero 
no sé si afuera o adentro. La 
vez pasada no entré con una 
estrategia y creo que la mejor 
para mí es no tener ninguna; 
en 'La Casa de los Famosos' 
todo lo que digas puede ser 
usado en tu contra", precisó.

¿Cuándo se estrena la 
nueva temporada de 'La Casa 
de los Famosos All Stars'?

De acuerdo con el adelanto, 
La Casa de los Famosos: All-
Stars se estrenará el próximo 
martes 4 de febrero, es decir, 
falta menos de un mes para 
que los fans de este reality 
show puedan disfrutarlo.

que en los próximos días se dé 
más información.

Así mismo la forma de 
adquirir los boletos, cuándo ya 
se haga el anuncio oficial de 

la boletera encargada, podrá  
ser a través de su página de 
internet.

Aunque también el 
famosos ‘domo de cobre’ 

cuenta con taquillas, por lo 
que los fans podrán acudir 
para poder adquirir sus 
entradas en cuanto se dé 
mayor información.

otra parte, la lista oficial de 
los nuevos habitantes llegará 
prontamente a través de las 
redes sociales de la televisora. 
Ellos son los siguientes:

Laura Bozzo
El pasado mes de agosto 

del 2024, la conductora de 
televisión compartió un 
nuevo cambio de look que 

sorprendió a sus seguidores; 
sin embargo, en el momento 
en que se reveló, ella 
aprovechó el momento para 
mencionar que estará en la 
nueva temporada. 

Alicia Machado
Fue a través del programa 

'La Mesa Caliente', que la 
conductora y actriz mencionó 

con sus compañeras que 
estaría en la siguiente edición 
de 'La Casa de los Famosos 
All-Star'.

"Sí, me verán en 'La Casa 
de los Famosos' porque lo que 
viene es candela", mencionó.

Adrián Marcelo
Fue en un reciente 

podcast que el regiomontano 
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Las fuerzas del orden indicaron que estas 
probablemente estas serían utilizadas por la 

delincuencia organizada para espiar a las autoridades.

Patrulla provoca 
accidente en Córdoba 

Vinculan a 
proceso a pareja 

por agredir a 
elementos de la 

Policía Ministerial 

Retiran 
cámaras de 

videovigilancia 
instaladas 

ilegalmente

REDACCIÓN NORESTE  
Córdoba, Veracruz 

Una patrulla de 
la Secretaría de 
Seguridad Pública 

Municipal chocó con un taxi 
y dejó como saldo cuantiosos 
daños materiales.

Los hechos ocurrieron 
en la avenida 2 esquina de 
la calle 13, de la colonia 
Centro, de esta localidad.

Fue en este sitio dónde 
una patrulla de la SSP 
Municipal de Tuxpan, 
marcada con el número 

REDACCIÓN NORESTE  
San Andrés Tuxtla, Veracruz

Personal de la 
DEFENSA en 
coordinación con 

elementos de la Policía 
Estatal y Municipal, 
retiraron cuatro cámaras 
de videovigilancia en San 
Andrés Tuxtla y las cuales 
estaban instaladas de 
manera ilegal.

De acuerdo a los 
reportes de seguridad, las 
autoridades antes citadas 
acudieron a varios puntos de 
la ciudad, donde detectaron 
dichas cámaras, las cuales 
indicaron habrían sido 
instaladas por parte de la 
delincuencia organizada.

Dieron a conocer las 
fuerzas del orden que estas 
cámaras fueron instaladas 
en lugares públicos de 
manera ilegal, por lo que 
fueron retiradas debido 
que probablemente eran 
utilizadas para espiar a las 
autoridades

Este operativo se llevó 
a cabo, en los acuerdos 

REDACCIÓN NORESTE  
Coatzacoalcos, Veracruz

La Fiscalía Regional 
Coatzacoalcos obtuvo 
vinculación a proceso 

en contra de Raquel “N” y 
Christian Geovanny “N” 

SP-4311, provocó un 
accidente al no respetar los 
señalamientos de vialidad, 
ni tampoco hacer alto total, 
la unidad afectada es un 
coche de alquiler.

Por fortuna no hubo 
personas lesionadas solo 
daños materiales, además 
de que el choque afectó 
la circulación vehicular 
al quedar atravesadas las 
unidades por varios minutos 
hasta el arribo de los oficiales 
de la dirección de Tránsito 
Municipal que llegaron para 
tomar conocimiento.

como probables responsables 
del delito contra las 
instituciones de seguridad 
pública, cometido en agravio 
de policías ministeriales 
quienes fueron agredidos 
cuando realizaban actos de 
investigación, en la calle 

Hueyapan de Ocampo, de 
la colonia Antonio Luna, de 
esta ciudad.

El juez dictó como 
medida cautelar prisión 
preventiva justificada, 
dentro del proceso penal 
08/2025.

alcanzados en la reunión de 
la Mesa de Seguridad de San 
Andrés Tuxtla.

Durante los próximos 
días seguirán los operativos 
por toda la ciudad y en otros 

municipios, para detectar este 
tipo de anomalías

Las cámaras retiradas 
fueron puestas a disposición de 
la Fiscalía General del Estado 
(FGE).
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz

Un accidente 
a u t o m o v i l í s t i c o 
ocurrió ayer en la 

mañana sobre la carretera 
Poza Rica - Chote, cuando 
una camioneta Chevrolet 
Silverado, con placas de 
circulación del Estado de 
Hidalgo, impactó por alcance 
a un vehículo de alquiler 
con numeración marcada 
185, correspondiente al 
municipio de Coatzintla. El 
fuerte impacto dejó ambos 
vehículos con severos daños 
materiales.

En el taxi viajaban al 
menos cuatro personas, de 
las cuales tres resultaron 
con lesiones leves, pero 
afortunadamente, ninguna 
de gravedad. Paramédicos 
de Salud Municipal del 
Ayuntamiento de Poza 
Rica llegaron al lugar 
para brindar la atención 
médica correspondiente, 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz

En un nuevo acto 
delictivo ocurrido 
en la ciudad de Poza 

Rica, un vehículo de la línea 
Nissan Tsuru fue robado 
en el estacionamiento 
de Soriana, ubicado en la 
avenida Puebla. De acuerdo 
con los propietarios, 
habían dejado el vehículo 
estacionado y al regresar, se 
llevaron la sorpresa de que 

REDACCIÓN NORESTE  
Coatzacoalcos, Veracruz

La Fiscalía Regional 
Coatzacoalcos realizó 
imputación en contra 

Misael “N” como probable 
responsable de los delitos contra 
la salud y quebrantamiento de 
sellos.

REDACCIÓN NORESTE  
Nogales, Veracruz

La Fiscalía Regional 
Córdoba realizó 
imputación en contra 

de Samuel “N” como probable 

Imputado como probable responsable del delito  
de lesiones dolosas calificadas

Cuantiosos daños materiales 

Viernes 10.01.2025

Choque por alcance a la 
altura del hotel castillo

Apuñaló a un 
hombre con 
una navaja 

Se roba otro Tsuru 
en Poza Rica 

Violentó inmueble 
bajo resguardo 

ministerial

confirmando que las lesiones 
no ponían en riesgo la vida de 
los afectados.

Al lugar también arribaron 
elementos de la Policía 
Municipal de Coatzintla, así 
como el perito de tránsito 
del Estado, quien tomó 
conocimiento del incidente 
y se encargó de realizar las 

responsable del delito de 
lesiones dolosas calificadas 
cometido en agravio de la 
víctima H.C.G.

Hechos ocurridos 
el 10 de marzo del 2023 
cuando el ahora imputado 

diligencias correspondientes 
para deslindar 
responsabilidades.

Las autoridades exhortan 
a los conductores a tomar 
precauciones al circular por 
esta vía, con el fin de prevenir 
accidentes y garantizar la 
seguridad de los habitantes y 
viajeros.

presuntamente lesionó a la 
víctima con un arma punzo 
cortante.

El juez dictó como medida 
cautelar prisión preventiva 
justificada, dentro del proceso 
penal 136/2023.

ya no se encontraba en el 
lugar.

En el interior del 
vehículo se encontraba una 
silla de ruedas, herramienta 
esencial para la movilidad 
de una persona con 
discapacidad, lo que añade 
una grave preocupación  
a los afectados, quienes 
señalaron que la silla 
fue robada junto con el 
vehículo.

Este robo se suma a 
una serie de incidencias 

similares, ya que, en los 
últimos días, más de siete 
vehículos de la misma  
marca y modelo han sido 
sustraídos en la ciudad 
petrolera. Los Nissan Tsuru 
se han convertido en los 
vehículos más robados en 
la región en las últimas 
semanas.

Ante esta situación, 
los propietarios del Tsuru 
robado hacen un llamado 
a la ciudadanía para estar 
alerta y reportar cualquier 

avistamiento del vehículo o 
información relevante a las 
autoridades. Los números 
de emergencia están 
disponibles para recibir 
reportes y colaborar en 
la pronta localización del 
vehículo.

La ola de robos de 
vehículos continúa 
afectando a los ciudadanos, y 
se espera que las autoridades 
refuercen la seguridad en 
la zona para evitar más 
delitos.

Hechos ocurridos el 5 
de enero del presente año 
en la colonia San Martín, 
de esta ciudad, cuando fue 
sorprendido saliendo de 
un departamento que se en 
cuentra bajo resguardo 
ministerial, cabe señalar 
que, después de ser detenido, 
fue sorprendido en probable 

posesión de 7 bolsas que en 
su interior contenían una 
sustancia granulada color 
blanco con características 
similares a la droga conocida 
como cristal.

El juez dictó como medida 
cautelar prisión preventiva 
justificada, dentro del proceso 
penal 6/2025.
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Editorial

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz  

Mujer fue 
sorprendida en 
plena calle por una 

baja en su presión arterial, 
lo que, además, provocó que 
sin mayor defensa cayera al 
piso.

Elementos de Protección 
Civil Municipal llegaron 
a la calle Pino Suárez para 
atenderla, la mujer iba 
acompañada de un familiar, 
quien refirió que la paciente 
padece de diabetes mellitus 
e hipertensión.

Fue precisamente un 
descenso inusitado en su 
presión, lo que derivó en 
la caída de la mujer, de 
acuerdo con Protección 
Civil, no ameritó traslado a 
algún hospital.

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Un joven repartidor de 
la aplicación Rappi 
sufrió un accidente 

que lo dejó hospitalizado 
luego de ser embestido 
por un automóvil en el 
Boulevard Adolfo Ruiz 
Cortines, entre las calles 
Enrique C. Rébsamen y 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

La inseguridad 
continúa siendo una 
de las principales 

preocupaciones en la ciudad 
petrolera. Este jueves 9 
de enero, alrededor de las 
05:00 horas, se reportó 
el robo de un taxi en 
la colonia Insurgentes, 
específicamente de un 
Nissan Tsuru marcado con 
el número económico PR-
2451, modelo que ha sido 
blanco frecuente de robos 
en los últimos días.

El hecho fue informado 
a través de grupos de 
WhatsApp por testigos que 
alertaron sobre el incidente, 
que se produjo en plena 
madrugada. Tras el robo, 
ciudadanos han solicitado 
apoyo para localizar el 
vehículo y piden que 
cualquier información 
relevante sobre su paradero 
sea compartida con las 
autoridades a los números 
de emergencia.

Este robo se enmarca 
en un creciente número 

REDACCIÓN NORESTE  
Jesús Carranza, Veracruz 

La Fiscalía Regional 
C o a t z a c o a l c o s 
realizó imputación 

en contra de Nelly “N” 
y Regina “N” como 

Mujer se descompensó y 
cayó sobre el frío pavimento 

Derriban a motorrepartidor y 
el responsable se da a la fuga 

Se roban Tsuru estacionado 
en plan de Ayala 

Imputadas como 
probables responsables 

del delito de robo

Viernes 10.01.2025

Justo Sierra, en la colonia 
Obras Sociales de Poza Rica.

El incidente ocurrió 
cuando el motociclista, 
quien circulaba por el 
bulevar, fue impactado por 
un Volkswagen Passat que 
intentaba incorporarse 
al tráfico tras salir de su 
lugar de estacionamiento. 
El fuerte impacto provocó 
que el repartidor cayera 

al asfalto, quedando 
inmovilizado y con intensos 
dolores en su pie izquierdo, 
rodilla y pierna.

Compañeros de trabajo 
del joven llegaron al lugar 
minutos después para 
auxiliarlo, levantando la 
motocicleta volcada tras el 
choque. Debido a las lesiones 
sufridas, el repartidor no 
pudo continuar con su 
jornada laboral.

Paramédicos de Salud 
Municipal acudieron al 
lugar y, tras valorar su 
estado de salud, decidieron 
trasladarlo a un hospital 
para recibir atención médica 
especializada.

Por su parte, el conductor 
del Volkswagen Passat  
gris se dio a la fuga del 
accidente.

Elementos de Tránsito 
Estatal y un perito de 
vialidad llegaron al lugar 
para tomar conocimiento de 
los hechos.

de sustracciones de 
vehículos en Poza Rica, 
especialmente de unidades 
como el Tsuru, lo que ha 
encendido las alarmas entre 
los propietarios y usuarios 
del servicio de transporte 
público.

Hasta el momento, las 
autoridades locales no han 
emitido un comunicado 

oficial, pero se espera que 
en las próximas horas 
refuercen las estrategias de 
seguridad en las zonas de 
mayor incidencia delictiva. 
Los residentes de la ciudad 
siguen preocupados por la 
creciente ola de robos que 
afecta tanto a particulares 
como a conductores de 
taxis.

probables responsables del 
delito de robo cometido en 
agravio de la víctima O.L.G.

Hechos ocurridos el 
19 de septiembre del 2023 
cuando las ahora imputadas 
presuntamente sustrajeron 
un sobre amarillo que 

contenía documentos y 
dinero en efectivo. 

El juez dictó como 
medida cautelar una 
garantía económica, así 
como no acercarse a la 
víctima, dentro del proceso 
penal 134/2024.



 

Choque de automóvil contra camioneta deja tres lesionados  
en Totomoxtle

¡Viven de 
milagro! 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz

La Secretaría de la 
Defensa Nacional, 
a través de la 

Comandancia de la 19/a. 
Zona Militar, hacen del 
conocimiento a la población 
civil que, derivado de la 
activación del “código rojo” 
por detonaciones de arma  
de fuego en la Colonia 
la Ceiba, Poza Rica, Ver., 
en donde perdió la vida 
un presunto agresor 
identificado como Kevin 
“N”, el Ejército Mexicano, 
en coordinación con 
autoridades del orden 
federal y estatal apoyaron 

REDACCIÓN NORESTE  
Veracruz, Veracruz

La Fiscalía Regional 
Veracruz logró sentencia 
condenatoria de 50 

años de prisión en contra de 
Carlos Alberto “N” como 

Resultado del 
enfrentamiento 

en Poza Rica

Pasará cincuenta 
años en prisión por un 

doble homicidio 

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz                   

Tres personas, entre 
estas un mejor de 
edad resultaron 

lesionadas en el choque 
de un automóvil contra 
camioneta en el tramo 
federal Papantla - 
Gutiérrez Zamora, a la 
altura de la comunidad 
Totomoxtle.

Personal de 
Protección Civil llegó 
al lugar y atendió a dos 
adultos y un menor 
de edad, todos ellos 
ocupantes el auto. 

Las unidades 
involucradas es un 
vehículo particular 
de la marca Nissan, la 
línea Tsuru, color rojo, 
se impactó contra una 
camioneta, dejando como 
saldo cuantiosos daños 
materiales.

El otro vehículo 
involucrado es una 
camioneta de la marca 
Chevrolet, línea 1500 
de color verde, modelo 
atrasado, identificado 
con la matrícula de 
circulación XW-45-875 
del estado de Veracruz, 
esta terminó saliéndose 
del camino, estando a 
punto de impactarse 
con algunos negocios 
semifijos instalados a 
orilla de la carretera.

Ese tramo federal 
quedó bloqueado por 
algunos minutos dada la 
posición en que quedaron 
las unidades.
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la emergencia y lograron 
el aseguramiento de lo 
siguiente:

- 1 inmueble
- 3 civiles (presuntos 

agresores) detenidos, 
quienes fueron identificados 
como Ángel “N” de 26 años 
de edad, Édgar “N” de 32 
años de edad y Sabino “N”., 
de 21 años de edad

- 8 bolsas de una sustancia 
con características propias 
de la metanfetamina con 
unpoco peso aproximado de 
4u kilogramos.

- Diversas dosis de posible 
metanfetamina y una hierba 
seca con las características 
de la marihuana.

- 2 armas de fuego cortas.

- 2 motocicletas.
Las autoridades 

establecieron un dispositivo 
de seguridad periférica en 
el lugar de los hechos para 
permitir que se realizaran 
los levantamientos 
periciales correspondientes 
en estricto apego al estado de 
derecho y con pleno respeto 
a los derechos humanos.

Con estas acciones, 
el Ejército Mexicano 
limita la capacidad de 
generar violencia de las 
organizaciones delictivas, 
refrendando su compromiso 
de velar y salvaguardar el 
bienestar de los ciudadanos 
para garantizar la paz y 
seguridad de los mexicanos.

responsable de los delitos de 
homicidio doloso calificado 
cometido en agravio de las 
víctimas T.E.R.F., y M.G.H., y 
lesiones dolosas cometido en 
agravio de la víctima B.P.F. 

Hechos ocurridos el 
03 de abril del 2023 en el 

interior de una casa ubicada 
en la colonia Centro de la 
ciudad de Veracruz cuando 
Carlos Alberto “N” entró 
sin permiso y agredió a las 
víctimas T.E.R.F., y M.G.H., 
teniendo como resultado 
lesiones que los privaron de 

la vida, posteriormente al 
encontrarse con la víctima 
B.P.F., lo golpeó ocasionándole 
heridas. 

El juez además de dictar 
sentencia suspendió sus 
derechos civiles y políticos, 
dentro del juicio 35/2024-E.


